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Новая, 16-я линия метро 
открыта в Москве. На 
Троицкой ветке сейчас 
работают четыре станции – 
«Новаторская», «Университет 
дружбы народов», «Генерала 
Тюленева» и «Тютчевская». 
В церемонии открытия 
приняли участие президент 
России Владимир Путин и мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Готовится к запуску 
производственный комплекс 
«Исткомпис Рус» 
на площадке «Алабушево» 
ОЭЗ «Технополис Москва». 
На площади 2000 кв. 
метров будет размещено 
производство отечественных 
сим-карт.

Более четырех тысяч 
школьников посетили МИЭТ 
в рамках «Учебного дня 
в университете». Для учеников 
провели лекции, тренинги 
и интеллектуальные игры.

Резиденты ОЭЗ «Технополис 
Москва» в 2024 году 
увеличили суммы инвестиций 
в 1,4 раза – до 30 миллиардов 
рублей. За это время было 
создано около 1,8 тысячи 
новых рабочих мест, 
что в 1,2 раза больше 
прошлогоднего показателя.

Голосование за депутатов Голосование за депутатов 
в МГД завершено.    Стр. 5-7в МГД завершено.    Стр. 5-7
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СЕРГЕЙ СОБЯНИН  
Реконструируем 
четыре поликлиники 
     в Зеленограде 
           Стр. 2 
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Феликс Царикати 
поддержал бойцов.

СТР. 3

МЫ С ТОБОЙ, ДОНБАСС!

О рабочих местах 
и трудоустройстве.

СТР. 89

В ЗОНЕ ОСОБОГО ВНИМАНИЯ

ДРУГИЕ МАТЕРИАЛЫ
ЧИТАЙТЕ В НАШЕМ 
ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛЕ 
T.ME/GAZETA41NEWS

Фото mos.ru

ЧЕМ ПОРАДОВАЛ 
«ВЕДОГОНЬ-ТЕАТР» В ДЕНЬ ГОРОДА

О мероприятиях читайте на стр. 11



РУБРИКА 

В столице идет обще-ственное обсуждение проек-та бюджета Москвы на 2022 год и плановый период 2022-2024 годов. Как сообщает сайт Об-щественной палаты столи-цы, мероприятие проходит в дистанционном формате.Жители Москвы могут высказывать свои предло-жения, рекомендации, заяв-ления и замечания по бюд-жету на сайте Общественной палаты столицы. З д р а в о о х р а н е н и е  –в приоритетеБолее половины (54%) москвичей считают при-оритетом строительство объектов здравоохранения. Об этом заявил генеральный директор Всероссийско-го центра изучения обще-ственного мнения Валерий Федоров.
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 В рамках первого 
этапа программы 
модернизации 
поликлиник Москвы 
реконструировано 200 
медучреждений. Второй 
этап предполагает 
обновление еще около 
140 объектов.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин объявил о завершении 
основных работ по рекон-
струкции сразу 12 городских 
амбулаторий. Градоначаль-
ник открыл один из объ-
ектов – головное здание 
детской поликлиники №52 
на востоке столицы.

– В соответствии с нацио-
нальным проектом в Москве 
реализуется крупнейшая го-
родская программа по рекон-
струкции поликлиник. Новый 
стандарт был сделан совмест-
но с врачами, медсестрами, 
пациентами и, конечно, пред-
ставляет собой совершенно 
новую современную поли-
клинику. Уже реконструиро-
ваны и запущены в строй 200 
зданий, а еще 100 поликлиник 
в основном будут реконстру-
ированы до конца этого года. 
Сегодня мы запускаем сразу 
12 поликлиник, – рассказал 
Сергей Собянин.

Модернизация амбулатор-
ного звена в Москве началась 
в 2020 году. Реализация про-
граммы и строительство но-
вых поликлиник позволят 
обновить 100% амбулатор-
ного фонда столицы.

В Зеленограде в рамках 
первого этапа программы 
были реконструированы 
взрослые поликлиниче-
ские отделения №3 (корпус 
225с1), №4 (корпус 1460) 
и №5 (корпус 911) ГКБ 
имени М.П. Кончаловского, 
а также головное учрежде-
ние детской городской по-
ликлиники №105 в корпусе 
805с1.

Московский стандарт 
предполагает принципи-
ально новый подход к ока-
занию медицинской помо-
щи по месту жительства. 

Вместо регистратуры по-
явились удобные стойки 
информации с консультан-
тами. Прием в медучрежде-
ниях ведут дежурные врачи, 
а справку или направление 
можно быстро получить 
в специальном кабинете.

В холлах теперь есть зоны 
ожидания, кулеры с водой. 
В детских поликлиниках 
маленькие пациенты могут 
поиграть, а мамы – уеди-
ниться, чтобы покормить 
ребенка.

В каждом филиале поли-
клиники ведут прием вра-
чи восьми наиболее вос-
требованных медицинских 
специальностей. При этом 
в каждом головном под-
разделении пациентов до-
полнительно принимают 
врачи пяти узких специ-

альностей. В результате 
уменьшается количество 
перемещений пациентов 
между филиалами поли-
клиник.

В ходе реконструкции 
в поликлиниках устанавли-
вается современное меди-
цинское оборудование.

Сегодня на этапе рекон-
струкции в Зеленограде 
находятся взрослые по-
ликлинические отделения 
№1 (Каштановая аллея, 2, 
строение 7) и №2 (корпус 
2042). В детской поликли-
нике №105 временно за-
крыты на ремонт филиал 
№3 (корпус 225А) и фили-
ал №1 (корпус 1513). Ос-
новные работы планирует-
ся завершить до конца года.

Евгений АНДРЕЕВ, 
фото mos.ru

 Более 12 миллионов 
человек побывали 
на форуме-фестивале 
«Территория будущего. 
Москва 2030», который 
проходил в столице
с 1 августа по 8 сентября.

В своем блоге мэр Москвы 
Сергей Собянин подвел итоги 
масштабного мероприятия.

– Москва живет и устойчи-
во развивается вопреки санк-
циям, продолжает уверенно 
строить планы. Убедиться 
в этом могли все гости фору-
ма-фестиваля «Территория 
будущего. Москва 2030» – 
главного события этого мо-
сковского лета. Более чем 
на 30 площадках в разных 
районах города за 39 дней 
успели побывать более 12 
миллионов человек, – напи-
сал Сергей Собянин.

Более чем на 200 темати-
ческих площадках проде-
монстрировали современные 
достижения столицы. Гостям 
форума-фестиваля рассказы-
вали, как стратегия развития 
Москвы до 2030 года превра-
тит ее в город будущего.

Посетители оценили но-
вые форматы мероприя-
тий – это футуристический 
фестиваль, посвященный 

технологиям и инноваци-
ям, экскурсии на объекты 
городской инфраструкту-
ры, которые обычно закры-
ты для посещения, лекции-
концерты, экономические 
экскурсии.

Одно из ключевых меро-
приятий форума-фестива-
ля – большая интерактивная 
выставка, посвященная раз-
витию московского транс-

порта – «Станция Манеж. 
Московский транспорт –
2030» в Центральном выста-
вочном зале «Манеж». Она 
стала самой посещаемой 
за всю историю площадки. 
Главной новинкой выстав-
ки стал макет головного ва-
гона отечественного поезда 
«Белый кречет» для буду-
щей высокоскоростной ма-
гистрали Москва – Санкт-
Петербург.

Форум-фестиваль «Тер-
ритория будущего. Москва 
2030» проходил в каждом 
округе – в парках, скверах, 
на спортплощадках и на-
бережных. В течение лета 
в Зеленограде на разных 
площадках прошли сотни 
мероприятий.

Евгений СМОЛЕНСКИЙ, 
фото mos.ru

ИНВЕСТОРЫ  МОСКВИЧАМ
 За пять лет инвесторы построили в столице 136 
детских садов и 50 школ.

Как рассказал в своем телеграм-канале мэр Москвы Сергей 
Собянин, раньше большую часть образовательных учреж-
дений строил город, а у инвесторов долгое время не было 
обязательств по возведению социальных объектов рядом 
с новыми жилыми комплексами.

– В 2021 году мы ввели практику договоров участия с за-
стройщиками. По ним новые социальные объекты сразу пе-
редаются городу по завершении строительства, – отметил 
градоначальник.

Сейчас с застройщиками заключено 150 договоров уча-
стия, семь из которых уже выполнены в полном объеме.

В Зеленограде в прошлом году застройщик 17-го микро-
района передал городу построенный детский сад на 250 мест. 
Ранее в составе квартала появились еще один сад и школа. 
Сегодня инвестор застройки 22-го микрорайона ведет стро-
ительство дошкольного учреждения и школы, которые также 
будут переданы городу.

Фото vk.com/komitet.invest

ГРАНТЫ ДЛЯ КОЛЛЕДЖЕЙ
 В Москве учредили гранты для столичных 
колледжей за высокие результаты обучения 
студентов.

Об этом в своем телеграм-канале рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

– При выборе получателей будем учитывать трудоустрой-
ство выпускников, победы в чемпионатах профессионально-
го мастерства, успехи при сдаче квалификационного и де-
монстрационного экзаменов и другие показатели, – написал 
мэр города.

Ежегодно планируется вручать 20 грантов. Средства пой-
дут на поощрение педагогов и мастеров производственного 
обучения.

Фото vk.com/zelcollege50
Станислав ЯНОВИЧ

МИЛЛИОНЫ УВИДЕЛИ БУДУЩЕЕ СТОЛИЦЫ
Главной изюминкой фестиваля «Москва 2030» 
стал макет поезда «Белый кречет». 

АМБУЛАТОРИИ НОВОГО АМБУЛАТОРИИ НОВОГО 
СТАНДАРТАСТАНДАРТА

Сергей Собянин: до конца года завершим основные 
работы по реконструкции 100 поликлиник Москвы.



«41» Окружная газета Зеленограда
пятница, 13 сентября 2024 г. №33 871  

 С каждым новым визитом в московский Единый 
пункт призыва убеждаешься в могуществе 
и непобедимости нашей страны. Обстрелы 
Белгорода, события в Курской области, Донбассе 
и под Харьковом сплачивают нас и делают сильнее.

Скорейшей победы 
желают бойцам зна-
менитости, приезжа-
ющие на Яблочкова 
поддержать героев.

Единый пункт отбо-
ра на военную службу 
по контракту посетил 
с концертом заслужен-
ный артист России Фе-
ликс Царикати.

– Я с огромным вос-
хищением отношусь 
к вашему решению на-
шу Родину защищать, 
– сказал певец. – Рус-
скому человеку не еди-
ножды приходилось 
отвоевывать родную землю. 
Она у нас самая лучшая, са-
мая гостеприимная, самая 
богатая. Удачи вам всем, 
ребята!

Артист побывал во мно-
гих горячих точках, вы-
ступал в госпиталях. И, 
конечно, он спел для ново-
бранцев.

На Яблочкова, 5, чтобы 
поддержать наших ребят, по-
бывал также депутат Госдумы 
Анатолий Выборный. 

– У всех, с кем я здесь об-
щался, никаких нареканий 
и замечаний по поводу ор-
ганизации работы в пункте 
отбора нет. Всех устраивает 
внимание, которое уделяет-
ся здесь в каждом кабинете, 
крайне уважительное отно-
шение, внимательный подход 
ко всем вопросам. Любые не-
доразумения, которые могут 
возникнуть, тут же снимают-

ся на месте, на все вопросы 
можно получить професси-
ональный ответ, – отметил 
Анатолий Выборный. – Ра-
дует то, что все это в одном 
месте: человек приходит, 
показывает документы, про-
ходит все необходимые про-
цедуры и в последнем каби-
нете подписывает контракт, 
при условии, что все доку-
менты готовы. Все решается 
здесь и сейчас.

Д е п у т а т  п о г о в о р и л 
не только с контрактниками, 
но и с членами их семей, по-
благодарил бойцов за службу.

– Горжусь нашими москви-
чами, которые принимают та-
кое ответственное решение. 
Я вижу, как каждый из них 
старается внести свой лич-
ный вклад в дело обеспечения 
обороны и безопасности на-
шего государства. Нам нужна 
только победа, – добавил он.

– Терриконы Донбасса 
и Кузбасса объединяют, – сму-
щенно улыбаясь, сказал Алек-
сей, бывший шахтер из Ново-
кузнецка. Вот уж работа, по-
сле которой на лице остается 
специфический угольный за-
гар. Труд далеко не легкий, 
но черное золото необходимо 
человеку, хоть добывать его ох 
как непросто…

А  д о б ы в а т ь  м и р н у ю 
жизнь еще сложнее, но надо. 
Ибо мир нам, нужен, чтобы 
растить хлеб и детей, стро-
ить новые дома, школы, до-
роги. И быть уверенными 
в завтрашнем дне.

Шахтеры – люди муже-
ственные. Что такое риск 
и опасность, знают не по-
наслышке, но умеют справ-
ляться со сложностями. Это 
им и на СВО пригодится. Та-
кие работяги своими руками 
выкуют нашу победу.

Не только мир приносит 
русский солдат на зем-
лю, он спасает красоту.

– ...Античные колон-
ны Пальмиры впервые 
я увидел в школьном 
учебнике истории, – 
начал свой непродол-
жительный рассказ 
наш следующий собе-
седник Саня-сапер.

– А что было потом?
– А потом я увидел 

Пальмиру живьем, 
во время команди-
ровки по разминиро-
ванию, многое тогда 
удалось спасти…  Те-
перь вот на СВО еду, 

там моя работа тоже нужна.
Саперы, минеры, моряки 

дальнего плавания, строите-
ли, шахтеры, учителя – все 
необходимы на СВО. Они –
наша сила, которая победит 
и вернет людям мир и красоту.

Марина АБРАМОВА, 
фото Дмитрия ЕРОХИНА

 С началом СВО 
в Зеленограде 
образовались 
сообщества 
неравнодушных 
граждан, стремящихся 
помочь бойцам, 
открылись филиалы 
общероссийских 
волонтерских 
организаций.

– Я пришла в такой фили-
ал, потому что хотела уча-
ствовать в производстве де-
фицитных вещей для фронта. 
Через пару месяцев ребята 
зеленоградского автоком-
бината пригласили поехать 
с ними в ДНР к бойцам-то-
варищам. Я собрала носилки 
и пятиточечники, которые 
мы изготавливали, и повезла 
на передовую. Но оказалось, 
что такие носилки бойцам 
были не нужны! Они остав-
ляли только подсумки из-
под носилок, а лямки с пя-
титочечников сразу отреза-
ли. Вернувшись, я пыталась 
объяснить, что такие модели 
неактуальны и бойцы просят 
совершенно другие изделия, 
но руководство отказалось 
от изменений. Поэтому наш 
филиал оперативно выде-
лился из большой организа-
ции в локальную, маленькую, 
но быстро реагирующую 
волонтерскую производ-
ственную группу. Название 
мы оставили, какое было 
у филиала – «Zеленоград. 
Старый город», – рассказа-
ла координатор группы На-
талья Браврелиц с позывным 
«Геката».

В группе совершенствуют 
существующие модели и раз-
рабатывают новые изделия, 
ориентируясь на потребности 
бойцов, с которыми волон-
теры поддерживают прямой 

контакт. Круг подопечных 
группы постоянно и быстро 
расширяется благодаря са-
рафанному радио на фронте.

«Zеленоград. Старый го-
род» производит снайпер-
ские и блиндажные подушки, 
противотепловизорные оде-
яла для укрытий, масксети 
индивидуальных расцветок, 
а также силиконовые носил-
ки-волокуши и несколько 
видов противотепловизор-
ных халатов для различных 
боевых задач.

П о м и м о  и з д е л и й 
для фронта группа изготав-
ливает сложные индивиду-
альные бандажи, спецбелье 
для раненых.

– Мы производим только 
такие изделия, которые не ку-
пить, работаем на индивиду-
альные нужды каждого под-
разделения. Это непросто, по-
скольку в нашем сообществе 

всего две профессиональные 
швеи, способные выполнять 
сложные операции. Осталь-
ные наши волонтеры – это 
пенсионеры, учителя, работ-
ники компаний Зеленограда, 
которые никогда не имели 
дела со швейным производ-
ством, но очень хотят поддер-
жать наших бойцов, – объяс-
нила Наталья.

Средства на производство 
жертвуют либо сами участ-
ники группы, где всего 25 
человек, либо военные пен-
сионеры, которые понима-
ют острую необходимость 
таких изделий. Материалы 
очень дорогие, запросов 
от бойцов на изделия груп-
пы все больше,  поэтому де-
нег на расходники для про-
изводства всегда не хватает.

Елизавета МЕНЯШКИНА, 
фото Павла БУРАКОВА

ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ 
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ВОИНСКАЯ СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ: ЧТО ПОЛОЖЕНО КОНТРАКТНИКАМ И ЧЛЕНАМ ИХ СЕМЕЙ

ВЫПЛАТЫ ДО ОТПРАВКИ В ЗОНУ СВО
1,9 млн руб. – единовременная дополнительная 
выплата Правительства Москвы
400 тысяч руб. – единовременная выплата 
от Министерства обороны РФ

ВЫПЛАТЫ ЗА РЕЗУЛЬТАТ
8 000 руб. – за каждый день участия в активных 
наступательных действиях
50 000 руб. – за каждый километр продвижения 
в составе штурмовых отрядов
от 50 000 руб. – за захват или уничтожение 
вооружения или военной техники противника

ПОДДЕРЖКА И ЗАБОТА О ДЕТЯХ
19 586 руб. – ежемесячное пособие на каждого 
ребенка
до 217 180 руб. – единовременное пособие 
молодым родителям при рождении ребенка

8 (495) 539-2481
(Для регионов России)

Бесплатное обучение новой 
профессии для супруги
Помощь в поиске работы супруге
Помощь и уход пожилым 
родителям и близким 
родственникам

*Сумма выплат может меняться в зависимости от продолжительности контракта, территории 
несения службы, изменений в федеральных и региональных нормативно-правовых актах

ЕЖЕМЕСЯЧНЫЕ ВЫПЛАТЫ В ЗОНЕ СВО
от 210 тысяч руб. – денежное довольствие 
военнослужащего в зоне СВО (зависит от воинского 
звания, должности и выслуги лет)
50 тысяч руб. в месяц – дополнительные 
выплаты Правительства Москвы

за первый год с учетом выплат Правительства 
Москвы и Министерства обороны РФ

от 5,2 млн руб.

• Обучение у опытных инструкторов 
• Лучшая профессиональная экипировка 
• Материальные и социальные гарантии семьям 

ЧАСЫ РАБОТЫ: 
будни – с 9.00 до 18.00,
суббота – с 9.00 до 16.00, 

воскресенье – с 9.00 до 15.00.
метро «Тимирязевская», выход №1, 12 минут пешком
станция МЦД-1 Тимирязевская, 10 минут пешком

ИЗ ЗЕЛЕНОГРАДА 
С ЛЮБОВЬЮ

Если вы желаете присоединиться к сбору 
средств, звоните по телефону 8 (926) 378-
6088 Наталье или пишите в Telegram на t.me/
Gekata_n. Посмотреть все изделия группы можно 
в телеграм-канале t.me/Zelenograd_Stariy_Gorod.

«УДАЧИ  ВАМ 
ВСЕМ,  РЕБЯТА!»



РУБРИКА 

В столице идет обще-ственное обсуждение проек-та бюджета Москвы на 2022 год и плановый период 2022-2024 годов. Как сообщает сайт Об-щественной палаты столи-цы, мероприятие проходит в дистанционном формате.Жители Москвы могут высказывать свои предло-жения, рекомендации, заяв-ления и замечания по бюд-жету на сайте Общественной палаты столицы. З д р а в о о х р а н е н и е  –в приоритетеБолее половины (54%) москвичей считают при-оритетом строительство объектов здравоохранения. Об этом заявил генеральный директор Всероссийско-го центра изучения обще-ственного мнения Валерий Федоров.

Мы не оставляем без вни-
мания тему взаимодействия 
зеленоградских высокотех-
нологичных предприятий 
между собой. Большин-
ство из наших производств 
и НИИ – смежники. И неред-
ко оказывается, что за изде-
лиями и материалами, в ко-
торых нуждается какое-ли-
бо предприятие, не надо 
далеко ходить и искать им-
портные товары. Выясняет-
ся, что их производит наша 
же, соседняя фирма и выдает 
продукцию ничуть не хуже 
импортных аналогов. 

Именно с этой целью –
наладить горизонтальные 
связи наших фирм – и был 
создан совет директоров 

научных и промышленных 
предприятий Зеленогра-
да. Это площадка, на кото-
рой можно познакомить-
ся с новыми разработками 
и деловыми предложени-
ями, найти поставщиков 
или, напротив, потребите-
лей различных видов про-
дукции. Причем не за три-
девять земель, а буквально 
здесь, под боком. Ведь в свое 
время Зеленоград и задумы-
вался именно как кластер –
группа НИИ и заводов, ко-
торые обеспечивают друг 
друга заказами и изделиями.

Я провел очередное за-
седание совета директоров 
и снова убедился – интерес 
у ученых и промышленни-
ков к такой форме взаимо-
действия очень велик. Почти 
после каждого доклада в за-
ле наблюдается оживление: 
докладчик и заинтересовав-
шиеся коллеги обменивают-
ся визитками, телефонами. 
Так было и на этот раз.

В последние годы Москва 
взяла курс на всемерную 
поддержку научного и вы-
сокотехнологичного про-
мышленного направлений. 
У нас на совете с докладом 
выступила заместитель ге-

нерального директора ГБУ 
«Агентство инноваций Мо-
сквы» Анна Чунина. Она 
познакомила директоров 
предприятий со схемами 
и видами поддержки, кото-
рые город готов оказывать 
буквально на каждом шаге 
развития бизнес-проекта –
от идеи до рынка сбыта. 

Очень интересную ин-
формацию о работе своего 
предприятия привел ком-
мерческий директор АО 
НПЦ «ЭЛВИС» Андрей Пи-
менов. В частности, он сооб-
щил, что фирма взяла уве-
ренный курс на импорто-

замещение. Разумеется, 
не на все изделия, закупае-
мые за рубежом, у нас име-
ются необходимые аналоги. 
Но уже целый ряд компо-
нентов для своей продукции
«ЭЛВИС» закупает у на-
ших зеленоградских фирм, 
в частности у «Микрона». 
Напомню, что «ЭЛВИС» 
является одним из ведущих 
в России центров проекти-
рования микросхем для си-
стем связи и телекоммуни-
кационного оборудования.

Еще одно уникальное зе-
леноградское предприятие –
АО «Технологии кварцевых 

кристаллов». Практически 
это единственная в России 
фирма, которая поставля-
ет качественное кварцевое 
стекло, широко применя-
емое в медицине, микро-
электронике и многих дру-
гих сферах. Как рассказал 
заместитель генерального 
директора Сергей Фузеев, 
по опыту работы с кварце-
вым стеклом их фирму пре-
восходит разве только Гусь-
Хрустальный, исторический 
центр стекольной промыш-
ленности в России. Но стек-
ло, необходимое для про-
изводства декоративных 

изделий из хрусталя, по тре-
бованиям к чистоте и соста-
ву, конечно, намного ниже, 
чем то, которое применяется 
в технике.

Еще два доклада касались 
уже не столько технических 
или финансовых сторон, 
сколько вопросов органи-
зации труда. Олег Адиев, ге-
неральный директор ООО 
«Научно-производствен-
ный внедренческий центр», 
поднял тему производствен-
ного долголетия сотрудни-
ков промышленных пред-
приятий. Он напомнил, 
что один рубль, вложенный 
в профилактику травматиз-
ма и профессиональных за-
болеваний, экономит в даль-
нейшем до 20-25 рублей. До-
клад главного санитарного 
врача по Зеленограду Ольги 
Ушаковой был почти на ту 
же тему, но более конкрет-
ным. Ольга Александровна 
напомнила о приближении 
осени, а значит, о сезонном 
подъеме заболеваемости 
ОРВИ и гриппом, и призва-
ла руководителей предпри-
ятий вовремя позаботиться 
о вакцинации сотрудников.

Совет директоров Зеле-
нограда в очередной раз до-
казал свою практическую 
пользу.

 В мероприятии 
приняли участие 
префект Зеленограда 
Анатолий Смирнов, 
заместители 
префекта, главы управ 
и муниципальных 
округов, представители 
ветеранских 
и молодежных 
общественных 
организаций, другие 
жители Зеленограда.

Ведущий митинга, глав-
ный режиссер «Ведогонь-
театра» Павел Курочкин 
напомнил, что именно 6 сен-
тября, ровно 16 лет назад, 
когда Зеленоград отмечал 
свое 50-летие, был открыт 
этот памятный знак. И с той 
поры сложилась традиция 
ежегодно в День города воз-
лагать к нему цветы.

– Я уверен, что та особая 
обстановка, в силу которой 
мы вынуждены были мак-
симально сократить про-
грамму празднования Дня 

города, скоро закончится, 
и закончится правильно, – 
сказал, обращаясь к собрав-
шимся, префект Анатолий 
Смирнов. – Москва стоит 

уже почти девять столе-
тий, все эти годы она была 
и остается политическим, 
экономическим, духовным 
центром страны. И в эти 

дни она вновь подтверди-
ла свой статус. Я рад отме-
тить, что Москва, и вместе 
с ней Зеленоград развива-
ется. В нашем округе стро-
ится жилье, опережающими 
темпами растут наука и про-
мышленность, несмотря 
на все внешние воздействия. 
Модернизируются и стро-
ятся объекты образования, 
здравоохранения, культуры. 
Город благоустраивается. 

Жизнь идет своим чередом, 
причем так, как мы плани-
ровали, так, как задумыва-
ли те инженеры, строители, 
ученые, которые начинали 
строить наш город и созда-
вали новую науку – электро-
нику. С праздником вас, зе-
леноградцы! Счастья, успе-
хов, здоровья и мирного 
неба над головой!

Иван ЛАЗАРЕВИЧ, 
фото Дмитрия ЕРОХИНА
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НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА 
Ведущая полосы 
Татьяна СИДОРОВА 
kutyrevatatiana@gmail.com
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Мы попросили 
префекта ЗелАО 
Анатолия Смирнова 
рассказать о наиболее 
значимых событиях 
в Зеленограде.

ВОЗЛОЖЕНИЕ В ДЕНЬ ГОРОДА

НАУКА И ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ 
ВОПРОСЫ

Производственный процесс 
на АО НПЦ «ЭЛВИС».
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 В столице завершилось голосование 
на выборах депутатов в Мосгордуму VIII созыва, 
муниципальных депутатов в ТиНАО и Куркино. 
Избиратели могли проголосовать в любом 
из предложенных форматов: онлайн, при помощи 
терминала электронного голосования на любом 
избирательном участке, а также с помощью 
бумажного бюллетеня.

За процессом на участках 
пристально следили наблю-
датели, как на месте, так 
и дистанционно – из Обще-
ственного штаба по наблю-
дению за выборами.

Руководитель штаба Вадим 
Ковалев в день начала выбо-
ров провел для журналистов 
экскурсию по территории 
Общественного штаба, под-
робно рассказал о его работе:

– В Москве работает 1440 
избирательных участков. 
Здесь мы получаем изобра-
жение в режиме реального 
времени с каждого из них 
в высоком качестве, есть тех-
ническая возможность «от-
мотать назад» – посмотреть 
происходящее на любом про-
шедшем отрезке времени, ес-
ли в этом есть необходимость. 
Наши наблюдатели меняются 
каждые два часа – чтобы глаз 
не «замыливался» и они мог-

ли оперативно реагировать 
на ситуацию. Центр видеона-
блюдения работает круглосу-
точно, это важно – так мы зна-
ем, что происходит на участ-
ках, даже когда они закрыты 
для избирателей, – отметил 
Вадим Ковалев.

Штаб также давал возмож-
ность наблюдать за ходом 
выборов и представителям 
от субъектов выдвижения –
кандидатам. По правилам 
в штабе им предоставляет-

ся место и все технические 
возможности наблюдения 
в онлайн-режиме. Они впра-
ве оформлять место своими 
логотипами.

– С момента начала голо-
сования москвичи активно 
голосуют на выборах де-
путатов в столичный пар-
ламент, а также депутатов 

в советы муниципальных 
депутатов в ТиНАО и Кур-
кино. Наши наблюдатели 
сообщают, что ситуация 
на участках стабильна. Си-
стема электронного голо-
сования работает в штат-
ном режиме, – доложил 
руководитель Обществен-
ного штаба Вадим Ковалев 
через час после начала го-
лосования.

По сообщению штаба, 
к полудню первого дня го-
лосования в столице милли-
он избирателей уже сделали 
свой выбор.

О б щ е с т в е н н ы й  ш т а б 
по наблюдению за выбора-
ми начал свою работу в 2013 
году и с тех пор зарекомен-
довал себя как эффективная 
система для обеспечения по-
рядка и безопасности на из-
бирательных участках.

Лидия СИМОЧКИНА, 
фото автора

 Важным стимулом 
для участия в выборах 
депутатов Мосгордумы 
и муниципальных 
депутатов ТиНАО 
и Куркино стала 
акция «Миллион 
призов». Москвичи 
могли проголосовать 
в течение трех дней –
именно столько и было 
проведено розыгрышей 
акции.

Победителями по ито-
гам всех розыгрышей стали
1 705 807 человек. Призы 
разыграли случайным об-
разом при помощи специ-
ального оборудования.

Победители основного 
розыгрыша получили 1000, 
3000 или 5000 баллов. Неко-
торые категории участников 
голосования онлайн, не став-
шие победителями основного 
розыгрыша, получили гаран-
тированные призы. По одной 
тысяче призовых баллов бы-
ло начислено впервые голо-
совавшим онлайн и москви-
чам старше 60 лет.

Выигрыш можно обме-
нять на скидки в магазинах, 
ресторанах и кафе, на покуп-
ку билетов в музей или театр, 
а также перевести на благо-
творительность. Кроме того, 
призовыми баллами можно 
пополнить баланс транс-
портной карты «Тройка».

Помимо этого,  среди 
проголосовавших онлайн 
москвичей прошли розы-

грыши дополни-
тельных призов. 
За  три дня 15 
тысяч человек 
получили скид-
ку в размере 15 
000 баллов на при-
обретение товаров и услуг 
партнеров акции в одной 
из трех категорий – «Путе-
шествия и культура», «Тех-
ника для дома» и «Спорт».

Победители акции уже 
начали активировать свои 
уникальные коды, получать 

призовые баллы и обмени-
вать их на промокоды у пар-
тнеров акции. Кроме того, 
москвичи направляют вы-
игранные баллы на благо-
творительность. На эти цели 
жители города передали 73 
миллиона рублей, из кото-
рых почти 45 миллиона бы-
ли направлены участникам 
специальной военной опе-
рации и жителям пригра-
ничных районов Курской 
области.

Остальные средства пере-
числили благотворитель-
ным организациям, помо-
гающим тяжелобольным 

людям и тем, кто 
оказался в слож-
ной жизненной 
ситуации, а также 
в помощь бездо-
мным животным.

Для получения 
баллов следует акти-

вировать уникальный код 
участника на сайте «Мил-
лион призов». Нужно зайти 
на сайт ag-vmeste.ru, авто-
ризоваться и нажать кнопку 

«Активировать код». Сде-
лать это необходимо до 30 
сентября. Обменять выи-
гранные баллы на промокод 
можно до 14 декабря 2024 
года, а использовать его 
у партнеров программы –
до 15 декабря 2024 года.

«Миллион призов» – 
программа, благодаря ко-
торой москвичи могут об-
менивать городские и при-
зовые баллы на товары 
и услуги более 400 партне-
ров-организаций, а так-
же направлять средства 
на благотворительность. 
С момента появления такой 
возможности участники го-
родских проектов перевели 
в благотворительные фон-
ды более 465 миллионов 
рублей.

Проект развивают столич-
ный Департамент информа-
ционных технологий и ГКУ 
«Новые технологии управ-
ления».

Евгений АНДРЕЕВ, 
фото mos.ru

Ведущий полосы 
Иван ЛАЗАРЕВИЧ

news@id41.ru 
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МИЛЛИОНЫ НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

Москвичи направили почти 32 миллиона 
рублей в виде помощи участникам СВО 
и жителям Курской области.

НАБЛЮДАТЕЛИ 
С ЗАДАЧЕЙ СПРАВИЛИСЬ
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Московская городская 
избирательная 
комиссия признала 
выборы депутатов 
Мосгордумы восьмого 
созыва состоявшимися. 
Соответствующее 
решение было принято в ходе заседания комиссии.
Убедительную победу одержали кандидаты 
«Единой России», выигравшие в 38 округах из 45. 
С результатом почти в 50% голосов первое место 
от Зеленограда занял 
представитель «Единой 
России» Андрей Титов.

Высокая явка
В этом году явка на выборах 

в целом составила 40,32%. 
Более 3,15 миллиона чело-
век проголосовали на вы-
борах депутатов в МГД, Ти-
НАО и Куркино. По данным 
избиркома, в Зеленограде 
участие в выборах приняли 
около 79,5 тысячи человек, 
что составило 42,5%.

С помощью электронного 
и дистанционного электрон-
ного голосования проголосо-
вали большинство москви-
чей – 3 миллиона 155 тысяч 
663 избирателя, с помощью 
бумажных бюллетеней –
145 тысяч 820 избирателей. 
В Зеленограде менее двух 
тысяч проголосовали обыч-
ным бумажным бюллетенем, 
другие голосовали онлайн. 
При этом были доступны все 
формы голосования: дистан-
ционное электронное, элек-
тронное при помощи терми-
налов (ТЭГ) на избиратель-
ных участках, голосование 
при помощи бумажных бюл-
летеней на участках, а также 
надомное.

В приоритете – ДЭГ
За время использования 

ДЭГ избиратели убедились 
в удобстве и прозрачности 
данного способа. Именно 
поэтому многие с уверенно-
стью голосовали онлайн.

– Выборы прошли штат-
но,  б е з  сб о ев .  Не смо-
тря на более чем 300 атак 
на систему ДЭГ, она выстоя-
ла и работала без сбоев и за-
держек. Также применялось 
электронное голосование 
на избирательных участках, 
была возможность прого-
лосовать и бумажным бюл-
летенем. В результате явка 
превысила 40%, что в два 
раза больше, чем на преды-
дущих выборах в МГД в 2019 
году. Я благодарен москви-
чам за высокую активность 

на выборах, играющих важ-
ную роль для нашего города, 
– сказал мэр Москвы Сергей 
Собянин.

С кандидатами 
знакомы
Несмотря на высокую по-

пулярность ДЭГ, люди так-
же голосовали на участках: 
электронно с помощью тер-
минала или используя бу-
мажный бюллетень. Мы по-
бывали на избирательных 
у ч а с т к а х  З е л е н о г р а д а 
№3254 (корпус 621А, шко-
ла №854) и на Березовой 
аллее, 7А (школа №1353). 
В каждом здании была уста-
новлена информационная 
доска, где жители могли оз-
накомиться с кандидатами, 
а также с правилами голо-
сования.

Напомним, что практи-
чески половину голосов по-
лучил кандидат от «Единой 
России» Андрей Титов.

Оснащенность 
участков –
на пять баллов
В  ш к о л а х ,  к о т о р ы е 

мы посетили, на время вы-
боров развернулся настоя-
щий избирательный штаб. 
Снаружи и внутри зданий –
сотрудники полиции и ско-

рой помощи, пожарные, 
охрана, штаб наблюдателей 
от кандидатов и политиче-
ских партий. В помещени-
ях было все необходимое: 
ТЭГ, специальные кабины 
для голосования с помо-
щью бумажного бюллете-
ня, переносные устройства 
для тех, кто голосует на до-
му, урны для бюллетеней. 
А самое главное – добро-

желательные сотрудники 
избирательной комиссии, 
готовые помочь зелено-
градцам и ответить на все 
вопросы.

– Наш рабочий день на-
чинается в 7 утра. Мы под-
готавливаем все необходи-
мое и ждем избирателей. 
В этом году людей меньше, 
чем в прошлом. Думаю, 
что это связано с популяр-
ностью дистанционного 
электронного голосования. 
Многие сейчас делают свой 
выбор не выходя из до-
ма. Я считаю этот способ 
очень удобным. Сама тоже 
голосовала с помощью те-
лефона, участвовала в ак-
ции «Миллион призов», – 
рассказала председатель 
участковой избирательной 
комиссии №3254 Наталья 
Леонидова.

С помощью ДЭГ также 
проголосовала и сенатор 
РФ Инна Святенко:

– Я проголосовала в Со-
вете Федерации, по теле-
фону. Считаю, что это очень 
удобно для тех людей, ко-
торые ценят свое время. 
Каждый человек мог зани-

маться тем, чем хотел: быть 
на работе, на даче, на гряд-
ке, у бассейна, заниматься 
своими детьми. При этом 
у него была уникальная воз-
можность: отдать свой го-
лос и исполнить свой граж-
данский долг, уложившись 
в полторы минуты.

Электронно, 
дистанционно –
быстро и просто
Н а  у ч а с т к е  № 3 2 5 4 

мы встретили пожилого 
мужчину, который не пред-
ставился, решив сохранить 
анонимность. Проголосо-
вал он электронно, отметив 
удобство способа и его бы-
строту. Разобраться с тер-
миналом мужчине помогли 
члены избирательной ко-
миссии.

Проголосовавших в шко-
ле №854 на выходе с участка 
опрашивала специалист-со-
циолог Мария Котова.

– К сожалению, молоде-
жи совсем немного. Я сама 
голосовала дистанционно, 
думаю, что молодые девуш-
ки и парни моего возрас-
та сделали так же. За два 

дня выборов, по статистике 
моего опроса, многие лю-
ди сделали выбор в пользу 
электронного голосования. 
Я поддерживаю такой фор-
мат, процесс голосования 
занимает считанные мину-
ты, – рассказала Мария.

6 | ГОЛОСОВАНИЕ

ВЫБОР СДЕЛАН
ГОЛОСОВАНИЕ ПРОШЛО УСПЕШНО

Валентина Лаврушкина.

Мария Котова.
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Голосовали всей 
семьей
На участке на Березовой 

аллее мы отметили некото-
рые отличия. Контроль более 
жесткий: проверяют вещи, 
сумки, сканируют металло-
детектором. Безопасность 
на высоком уровне.

Наличие всего необхо-
димого для голосования – 

аналогично с предыдущим 
участком. Избирателей так-
же было немного, что еще раз 
подтверждает популярность 
ДЭГ.

– Я голосовала электрон-
но, это удобно, не нужно 
никуда ходить. Уже дав-

но выбираю этот способ, 
как только его ввели. Все 
шифруется, в прозрачности 
результатов уверена, – от-
метила член комиссии из-
бирательного участка Ана-
стасия Кизрина.

Находясь за городом, 
с помощью ДЭГ также про-
голосовал политолог Па-
вел Буслаков.

– Я находился в достаточ-
но отдаленном месте и про-
голосовал дистанионно, на-
слаждаясь природой. Темп 
жизни москвичей – бы-
стрый. Не всегда получает-
ся прийти в нужное время 
в нужное место. И при по-
мощи электронного голо-
сования как инструмента 
м ож н о  п р о г ол о с о в ат ь , 
не нарушая своих планов.

Среди избирателей были 
и семьи, которые приходили 
сделать свой выбор вместе.

– Я пришла с дочкой 
и мамой. В последнее время 
всегда голосую электронно, 
через терминал, все четко 
и быстро. И всегда помогают 
сотрудники, если что непо-
нятно, все объяснят, – рас-
сказала избиратель Вален-
тина Лаврушкина.

Дочке Валентины Маше 
всего 10, но она уже знает, 
что такое голосование, и те-
перь воочию познакомилась 
со всеми его формами.

– Я пока голосовать не хо-
чу, еще не выросла. Но бы-
ло интересно посмотреть, 
как это делает мама, – доба-
вила девочка.

Экономим бумагу, 
выбираем ТЭГ
Еще несколько избирате-

лей, повстречавшихся нам, 
выбрали электронный фор-
мат голосования.

– Я голосовал с помощью 
терминала электронного 
голосования. Это уже стало 
традиционным способом. 
Не тратится бумага, бере-
жем окружающую среду. 
И я за использование совре-
менных информационных 
технологий в выборах. Си-
стема блокчейн достаточно 
прозрачна, можно прове-
рить свой голос через бота, 
за достоверность я не пере-
живаю, – отметил избира-
тель Эрик Арутюнян.

Председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников 
также высоко оценил способ 
голосования с помощью ТЭГ:

– Можно сказать, что си-
стема работала четко: рас-
познавание паспорта со 
сканером, электронный 
бюллетень, в котором ты 

нажимаешь галочку, под-
тверждаешь выбор. Это все 
уходит в систему блокчейн, 
которая позволяет, исклю-
чая человеческий фактор 
и какие-либо ошибки, про-
извести автоматический 
подсчет голосов. Это уско-
ряет процесс и дает мгно-
венный результат.

Сами работники избира-
тельной комиссии в боль-
шинстве выбрали дистан-
ционный формат голосо-
вания.

– Преимущество такого 
голосования в том, что мож-
но проголосовать, где бы ты 
ни находился. При этом 
тратится совсем немного 
времени. Я зашла на сайт 
mos.ru, все быстро откры-
лось, никаких проблем и за-
держек не возникло, – поде-
лилась член избирательной 
комиссии Ирина Логинова.

Именно ДЭГ широко рас-
пространен среди избира-
телей. Это подтверждает 
и Член Общественной па-

латы города Москвы, по-
литолог Павел Данилин: 

– Я вообще не заметил ни-
каких проблем, в том числе, 
электронной очереди. Я опе-
ративно зашел на портал, ни-
какого «подвисания» не бы-
ло. Я, правда, голосовал в

8:30, но, мне кажется, 
и у тех, кто позже заходил, 
тоже не возникло трудностей.

Московские электрон-
ные сервисы  рассчитаны 
на очень большую нагрузку, 
на обеспечение безопасно-
сти, поэтому голосование 
прошло успешно.

На дому
Кроме тех, кто голосовал 

удаленно, с помощью терми-
налов электронного голосо-

вания или бумажных бюл-
летеней на избирательных 
участках, были и те, кто в си-
лу возраста и по состоянию 
здоровья голосовал на дому. 
К ним члены УИК приходи-
ли с переносным терминалом  
электронного голосования 
и планшетом, с которого мож-
но отдать свой голос.

Тамара Евгеньевна мно-
го лет живет в Зеленогра-
де, не пропускала ни одних 
выборов. На вопрос, как ей 
новая техника, с помощью 
которой она проголосова-
ла, ответила:

– Очень здорово! Молод-
цы, ребята!

Неонила Николаевна, жи-
тельница 7-го микрорайона, 
также не испытала никаких 
трудностей:

– У меня такой техники 
дома нет, я обращаться с ней 
не умею, но ребята все очень 
доходчиво объяснили, так 
что проблем у меня не воз-
никло. Все просто и понятно.

Все формы 
голосования важны
Как репортеры, наблю-

дающие за выборами де-
путатов в Московскую го-
родскую думу, мы сделали 
вывод: все формы голосо-
вания имеют значение. Каж-
дому избирателю важна воз-
можность выбора. Кому-то 
удобно воспользоваться 
смартфоном или компью-
тером, чтобы голосовать 
из любого уголка России, 
другим важно соблюдать 
традиции бумажного бюл-
летеня, а пожилым людям 
необходима возможность 
голосовать из дома.

Замечательно, что к услу-
гам зеленоградцев были все 
виды голосования.

Анастасия ЗАХАРОВА, 
Иван ЛАЗАРЕВИЧ, 

фото Дмитрия ЕРОХИНА

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Андрей Титов, депутат 
Мосгордумы от Зеленограда:

– Благодарю избирателей, 
которые поддержали меня на 
выборах депутатов Московской 
городской думы. Ваше доверие 
и поддержка означают для меня 

многое. Буду и дальше работать во благо нашего 
любимого города! – сказал в своем телеграм-
канале Андрей Титов.
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 Вместе с заместителем префекта ЗелАО Андреем 
Новожиловым разбираем ситуацию с рабочими 
местами, трудоустройством и подготовкой кадров 
в Зеленограде.

– Какое-то время назад 
наше общество было ори-
ентировано на потребле-
ние, а не на создание мате-
риальных благ. Отсюда про-
изошел перекос от рабочих 
профессий в сторону оказа-
ния услуг, – философски за-
метил Андрей Евгеньевич. 
– Престижней было рабо-
тать в финансовом секто-
ре или в сфере консалтин-
га, других услуг. Бытовало 
мнение, что главное – день-
ги, за которые все можно 
купить, в первую очередь 
за рубежом. Но последние 
годы показали, что нуж-
но иметь свое собственное 
промышленное производ-
ство. И отсутствие такого 
производства – это беспер-
спективная идея. Поэтому 
сегодня именно рабочие 
профессии ценятся особо 
высоко.

Специалисты с рабочей 
специальностью – нарас-
хват. Можно попробовать 
себя на разных предприя-
тиях, и везде ты будешь вос-
требованным сотрудником. 
Такой труд будет цениться 
повсеместно. А все потому, 
что вся страна переходит 
от общества потребления 
в общество созидания. И Зе-
леноград – один из флагма-
нов в этом направлении.

Главные 
работодатели
Первый важнейший пока-

затель развития промышлен-
ного сектора – объем произве-
денной продукции. В первом 
полугодии 2024 года рост про-
изведенной продукции в окру-
ге составил 108% по сравне-
нию с аналогичным перио-
дом 2023 года. А рост объема 
научных изысканий – целых 
147%. При этом положитель-
ная динамика отмечается все 
последние годы.

Второй показатель – от-
крытие новых рабочих мест. 

За последние полтора года 
в организациях науки и про-
мышленности Зеленограда 
было создано около 2000 
новых рабочих мест.

– Сегодня на всех крупных, 
средних и малых предпри-
ятиях научно-промышлен-
ного комплекса Зеленогра-
да занято порядка 30 тысяч 
человек. И именно наука 
и промышленность являют-
ся в округе ведущими рабо-
тодателями. Флагманские 
отрасли традиционно – 
микроэлектроника, прибо-
ростроение, электроника, 
фармацевтика, металлооб-
работка. Сейчас на многих 
предприятиях ведется мо-
дернизация производства, 
закупается новое оборудова-
ние, которое требует новых 
подготовленных кадров, – 
сказал Андрей Новожилов.

Не зарплатой единой
Востребованность рабо-

чих профессий напрямую 
отражается на заработных 
платах специалистов. Так, 
сегодня средняя зарплата 
в организациях научно-про-
изводственного комплекса 
Зеленограда составляет 150 
тысяч рублей, что на 22% 
выше уровня 1-го полугодия 
2023 года.

– Наиболее внушитель-
ные зарплаты в Зеленограде 
связаны с разработкой но-
вых изделий, то есть самые 
высокооплачиваемые спе-
циальности у нас – это ин-
женеры-разработчики. Не 
отстают от них ценные ра-
бочие кадры, например, ста-
ночники всех профилей, ра-
диомонтажники, наладчики, 
слесари-сборщики. Но гото-
вого наладчика не может вы-
пустить ни один вуз или кол-
ледж – это профессия опыта. 
Такой работой нужно зани-
маться десятки лет. Поэтому 
наши наладчики и монтаж-
ники оборудования – специ-
алисты солидного возраста. 
Но и уважение к ним соот-
ветствующее, – отметил Ан-
дрей Новожилов.

Но не только зарплатами 
наши предприятия привлека-
ют работников. Нередко заво-
дам требуются действительно 
ценные и редкие кадры. Удер-
живать нужно и представите-

лей рабочих специальностей. 
Поэтому на большинстве за-
водов округа существуют кол-
лективные договоры и рабо-
тают профсоюзы. Сотрудни-
кам предлагают программы 
ДМС и другие медицинские 
услуги. Действуют програм-
мы материальной помощи 
в случае женитьбы (заму-
жества) и рождения детей, 
предоставляются компенса-
ции за наем жилья и занятия 
спортом. Летом детей сотруд-
ников отправляют в детские 
лагеря и санатории, а сами 
работники могут пройти 
программы повышения ква-
лификации.

– Какой-то заметной те-
кучки кадров на наших 
предприятиях науки и про-
мышленности мы не наблю-
даем, – добавляет Андрей 
Евгеньевич. – Конечно, спе-
циалисты могут менять ме-
сто работы, но чаще это про-
исходит в «горизонтальной 
плоскости», то есть на дру-
гой завод. И уже очень мно-
го лет мы не сталкивались 
с фактами массового уволь-
нения работников.

Готовь работника 
с колледжа
– Каких профессий недо-

стает Зеленограду? – по-
интересовались мы у собе-
седника.

– Высококвалифициро-
ванных рабочих кадров. Тут 
мы даже не говорим про кон-
кретную специализацию, 
а имеем в виду профессио-
налов как таковых. С ин-
женерными кадрами обста-
новка на рынке труда лучше, 
но и их недостает. Потреб-
ность в микроэлектронщи-
ках, высокопрофессиональ-
ных рабочих, наладчиках, 
инженерах, операторах ис-
числяется в сотнях по окру-
гу. Это вовсе не означает, 
что предприятие останавли-
вается в отсутствие работ-
ников. Вопросы решаются 
взаимодействием с учебны-
ми заведениями и притоком 
кадров из других регионов. 
Но потребность сохраняется.

– Насколько наш зеле-
ноградский колледж №50 
восполняет эту потреб-
ность?

– Колледж работает не по-
кладая рук. За последние два 
года цифры приема на бюд-
жет выросли в три раза. 
Что означают бюджетные 
места? Это обучение, опла-
ченное правительством 
Москвы. Это потребность 
в рабочих кадрах, которую 
город пытается закрыть. 
У колледжа открылись но-
вые направления подго-
товки, связанные, напри-
мер, с микроэлектроникой, 
чего еще недавно не было. 
И этих обучающихся уже за-
бронировали наши ведущие 
предприятия. Работодатели 
принимают участие в раз-
работке образовательных 
программ, а для студентов 
проводятся стажировки. 
На выходе предприятие по-
лучает фактически готового 
специалиста.

Например,  студенты-
строители участвовали 
в капитальном ремонте по-
ликлиники в 9-м микрорай-
оне. В Зеленограде сильная 
школа кирпичной кладки, 
и в этой компетенции ра-
ботодатели заранее при-

мечают студентов. То же 
самое касается, например, 
поваров – рестораны окру-
га работают с будущими 
специалистами еще со сту-
денческой скамьи.

Рабочий маятник
Стоит отметить, что под-

готовка и трудоустройство 

специалистов – это не зада-
ча конкретно колледжа, вуза 
или предприятия. Это целая 
экосистема, которая состо-
ит из множества факторов. 
Один из них – маятниковая 
миграция.

– Когда-то мы задались 
целью измерить, сколь-
ко зеленоградцев рабо-

Ведущий полосы
Евгений АНДРЕЕВ
news@id41.ru 
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тает за пределами округа 
и сколько иногородних 
приезжает к нам ежеднев-
но. Получилось, что около 
30-33 тысяч жителей Зе-
ленограда ежедневно вы-
езжают на работу в Мо-
скву или другие регионы, 
а приезжают к нам 18-20 
тысяч, – говорит Андрей 

Новожилов. – С тех пор 
картина не сильно поме-
нялась. И открытие удоб-
ного МЦД-3 не повлияло 
на ситуацию. Во-первых, 
у нас в округе растет чис-
ло мест приложения труда. 
Во-вторых, растут зарпла-
ты. В-третьих, окружная 
структура рабочих мест 

не претерпевает серьезных 
изменений. Например, у нас 
нет крупных финансовых 
и логистических организа-
ций. Следовательно, финан-
систы и логисты как езди-
ли на работу в Москву, так 
и продолжают ездить.

Но наблюдаются и обрат-
ные процессы. Благодаря 
развитию ОЭЗ «Технополис 
Москва», Специализиро-
ванной территории мало-
го предпринимательства 
(СТМП), технопарка «Эл-
ма» московские предприя-
тия меняют прописку на зе-
леноградскую.

– Когда я общаюсь с их 
менеджерами или руководи-
телями, большинство из них 
говорит, что надеются на зе-
леноградскую рабочую силу. 
Они приходят к нам и нахо-
дят нужных специалистов.

Трудоустроим всех?
– Уровень безработи-

цы у нас – беспрецедентно 
низкий. Всего 0,8%. На на-
чало года численность офи-
циальных безработных 
в Зеленограде составляла 
1200 человек. В прошлом 
году этот показатель был 
равен 1,13%, а годом ра-
нее – 1,43%. Так что с тру-
доустройством стало лучше, 
– говорит Андрей Новожи-
лов. – Мы все понимаем, 
что далеко не всегда ожи-
дания работников и работо-
дателей сходятся. Поэтому 
у нас дефицит высококва-
лифицированных кадров – 
их просто нет среди безра-
ботных. На рынке безра-
ботных ситуация иная.

Одна из самых востребо-
ванных профессий на рынке 
труда – продавцы. Это свя-
зано с большой текучкой 
в потребительском секторе, 
которая вызвана более низ-
кими зарплатами. Наметил-
ся спрос на строителей – это 
связано с новой миграцион-
ной политикой. Вакантные 
места строителей-мигран-
тов занимают местные, у ко-
торых более высокие требо-
вания к той же зарплате. Это 
сказывается на улучшении 
условий труда.

Главное «место встречи» 
работодателей и работни-

ков – Центр занятости на-
селения. Многие помнят 
наш зеленоградский ЦЗН 
в 18-м микрорайоне. Од-
нако он уже давно стал фи-
лиалом городского Центра 
занятости «Моя карьера». 
Это изменило подход к под-
бору вакансий для соиска-
телей.

– Если раньше у зелено-
градского центра была своя 
база работодателей и ва-
кансий, то теперь эти пол-
номочия переданы в Мо-
скву, а наш ЦЗН выполняет 
скорее консультационную 
функцию. Но подход в ра-
боте с соискателями стал 
более гибким и персональ-
ным, – подчеркивает Ан-
дрей Евгеньевич. – Поиск 
происходит по всему горо-
ду. Поэтому зеленоградцу 
могут предложить работу 
в Москве, и она будет боль-
ше отвечать его компетен-
циям. В округе может про-
сто не быть такой работы. 
Одновременно и москвичу-
микроэлектронщику мо-
гут предложить вакансию 
у нас. По моему мнению, 
эта система более отвечает 
потребностям и организа-
ций, и работников.

Расширяться 
качественно
Зеленоград – самый ма-

ленький округ Москвы. 
И, как подметил Андрей 
Н о в о ж и л о в ,  с в о б о д -
ных земельных участков 
для развития производств 
в  н а ш е м  о кру г е  п оч т и 
не осталось. Самые круп-
ные проекты – отмечен-
ные выше ОЭЗ и СТМП. 
Е с т ь  уже  о с в а и в а е м ы е 
площадки в  Восточной 
коммунальной зоне и рай-
оне Малино. Но основное 
развитие в будущем будет 
связано с расширением 
действующих производств.

– В перспективе наши 
предприятия смогут раз-
виваться скорее качествен-
но, нежели количественно. 
Больше внимания будет 
уделяться модернизации 
производственных линий, 
работе с персоналом, его 
обучению, улучшению ус-
ловий труда. На выходе 

мы получим более под-
готовленные и профес-
сиональные кадры. Зеле-
ноградские предприятия 
с е г од н я  в о с т р е б о в а н ы 
как никогда. И все это при-

ведет к качественно новому 
развитию производства, – 
резюмировал Андрей Но-
вожилов.

Евгений АНДРЕЕВ, 
фото Дмитрия ЕРОХИНА

АДЕ КАДРЫ ВНОВЬ РЕШАЮТ
МНЕНИЯ

Директор политехническо-
го колледжа №50 имени 
Н.А. Злобина Андрей Бучкин:
– В этом году наш колледж на-
бирает 750 студентов по разным 
направлениям подготовки. По 
сравнению с прошлым годом 
число бюджетных мест в коллед-
же выросло в два раза. В Зеле-

ноградском округе, как и в целом в Москве, у работодателей 
востребованы квалифицированные рабочие кадры в разных 
отраслях экономики. Это строительство, креативная инду-
стрия, торговля, финансы, безопасность, право и, конечно, 
промышленность. В частности, сегодня рынок труда испы-
тывает дефицит радиомонтажников, операторов станков с 
программным управлением, слесарей, наладчиков оборудо-
вания. Наш колледж готовит специалистов по этим направ-
лениям. Также у нас обучаются будущие профессионалы в 
сферах транспорта, гостеприимства и строительства. Всего в 
колледже можно освоить 14 разных актуальных профессий 
и специальностей.В прошлом учебном году процент трудо-
устройства наших выпускников составил 95%. Выпускников 
колледжа ждут на предприятиях Зеленограда и Москвы. Не-
которые направления подготовки были открыты специально 
под запросы конкретных работодателей. Так, с прошлого го-
да мы готовим студентов по профессии «наладчик техноло-
гического оборудования» и специальности «твердотельная 
электроника». В будущем наши выпускники пойдут работать 
на «Микрон» и «Ангстрем», а пока мы реализуем совместную 
программу обучения, которая предусматривает проведение 
практических занятий непосредственно на производстве.

Руководитель Департамен-
та инвестиционной и про-
мышленной политики Ана-
толий Гарбузов:
– С каждым годом увеличивается 
количество бюджетных мест по 
техническим направлениям под-
готовки для решения кадрового 
вопроса в промышленности. С на-

чала 2024 года компании микроэлектроники создали свыше 
740 новых рабочих мест. А за последние пять лет один лишь 
НИУ «МИЭТ» увеличил количество бюджетных мест почти на 
25%. Так, в 2022 году на инженерные направления подготов-
ки бакалавриата было выделено 798 мест, в 2023-м – 837, а в 
2024-м – 921 место. В этом году общее количество заявлений 
на бюджетные места в вузе превысило 15,7 тысячи, из кото-
рых 97% приходятся на технические специальности. Также в 
текущем году для абитуриентов впервые свои двери открыл 
колледж электроники и информатики НИУ «МИЭТ», где вы-
пускники 9-х и 11-х классов будут получать среднее профес-
сиональное образование. Выпускники зеленоградского вуза 
имеют особое значение для предприятий ОЭЗ «Технополис 
Москва», входящих в столичный кластер микроэлектроники. 
В настоящее время это около 40 компаний.



РУБРИКА 

В столице идет обще-ственное обсуждение проек-та бюджета Москвы на 2022 год и плановый период 2022-2024 годов. Как сообщает сайт Об-щественной палаты столи-цы, мероприятие проходит в дистанционном формате.Жители Москвы могут высказывать свои предло-жения, рекомендации, заяв-ления и замечания по бюд-жету на сайте Общественной палаты столицы. З д р а в о о х р а н е н и е  –в приоритетеБолее половины (54%) москвичей считают при-оритетом строительство объектов здравоохранения. Об этом заявил генеральный директор Всероссийско-го центра изучения обще-ственного мнения Валерий Федоров.

 Площадки фестиваля 
«Лето в Москве. Все 
на улицу!» стали 
основным местом 
проведения Дня города. 

В минувшие выходные за-
вершился главный летний 
фестиваль «Лето в Москве. 
Все на улицу!». В заключи-
тельные дни организаторы 
предложили горожанам на-
сыщенную программу.

Гости и жители столицы 
смогли побывать на сред-
невековом костюмиро-
ванном балу и финальном 
состязании чемпионата 
по игре «Камень, ножницы, 
бумага», сыграли в шахма-
ты, а также создали значки 
из переработанного пла-
стика, интерьерную кар-
тину, порисовали акрило-
выми красками и занялись 
спортом.

Так, на чемпионате по игре 
«Камень, ножницы, бумага» 
был определен победитель. 
Им стал 25-летний Дмитрий 
Дадиан, ранее победивший 
на площадке в Южном окру-
ге. В торжественной обста-
новке ему вручили глав-
ный приз и единственный 

в своем роде пояс чемпиона 
по игре «Камень, ножницы, 
бумага».

В Ярославском райо-
не прошли показательные 
выступления собак-прово-
дников. В программе были 
бесплатные консультации 
ветеринаров и лекция о том, 
как питомцы могут помочь 
незрячим людям. На пло-
щадке на Городецкой ули-
це состоялся средневеко-
вый костюмированный бал 
и мастер-класс по историче-
ским танцам. А на Гоголев-
ском бульваре были прове-
дены шахматные турниры: 
детский, открытый и семей-
ный. Победители получи-
ли призы от Департамента 
спорта Москвы.

В Зеленограде также была 
проведена своя программа 
в рамках празднования Дня 
города. Все лето в нашем 
округе работали 9 площа-

док фестиваля, на которых 
прошли сотни мероприятий 
для всех возрастов.

В проекте «Активный 
гражданин» завершилась 
акция «Активное лето». 
С 1 по 8 сентября жители 
столицы оценивали собы-
тия фестиваля и участво-

вали в розыгрыше город-
ских баллов. Победителя-
ми стали 14 тысяч человек. 
П о б ед и т е л и  п ол у ч и л и 
по 300 городских баллов, 
которые можно потратить 
на товары и услуги партне-
ров программы «Миллион 
призов».

На фестивале каждый 
мог найти занятие по ду-
ше – от спортивных сорев-
нований и мастер-классов 
до выставок и театральных 
постановок. В течение 100 
дней мероприятия прохо-
дили более чем на 600 пло-
щадках во всех районах сто-

лицы, в том числе на буль-
варах, набережных, в парках 
и во дворах.

Москва попрощалась с ле-
том. Но впереди москвичей 
и гостей столицы ждет еще 
немало интересных фести-
валей.

Евгений АНДРЕЕВ

Ведущая полосы
Анастасия ЗАХАРОВА
     news@id41.ru 
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Дмитрий МОРОЗОВ, заместитель префекта:
– Информационные электронные табло на автобусных оста-
новках «МЦД Зеленоград-Крюково» работают. 

Наталия ГУСЕВА, глава управы района Силино:
– В настоящее время дворовая территория корпуса 1012 благо-
устроена, в том числе детская и спортивные площадки. Благо-
дарим за активную жизненную позицию и неравнодушное от-
ношение к жизни города.

Наталия ГУСЕВА, глава управы района Силино:
– Сотрудники мастерского участка инженерной службы района 
Силино ГБУ «Жилищник ЗелАО» провели санитарную уборку 
кабины лифта и демонтировали гипсокартон, установленный 
на время капитального ремонта.

– Почему с обеих сторон нашего вокзала не работают 
табло на остановках? Стройка уже завершена, а табло 
так и не запущены в эксплуатацию.

Матвей КОЛОСОВ

– В корпусе 1113 в правом грузовом лифте к стене прибит 
гипсокартон, он постоянно отходит. Из-за этого в лифте 
грязь. Просьба исправить ситуацию.

Виталий ПИКУЛЕВ, корпус 1113

– Перед корпусом 1012 заново оборудовали детскую площад-
ку по программе благоустройства. В мае повесили объявле-
ние «Не пользуйтесь – опасно, работы не завершены». В июле 
объявления не было. В августе вновь поставили непонятные 
ворота в красных сетках. Детям там появляться опасно? Хо-
телось бы знать сроки окончания работ по обустройству этой 
детской площадки. Спасибо.

Наталья ВАРЛАМОВА, корпус 1012

ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА
 ГОТОВА

ТАБЛО УСТАНОВЛЕНЫЧИСТЫЙ ЛИФТ

«ЛЕТО В МОСКВЕ» БЫЛО ЖАРКО, «ЛЕТО В МОСКВЕ» БЫЛО ЖАРКО, 
ВЕСЕЛО И ИНТЕРЕСНОВЕСЕЛО И ИНТЕРЕСНО

ВОПРОСОТВЕТ 

В рамках фестиваля «Лето в Москве. 
Все на улицу!» в городе работали 
более 600 площадок. Фото mos.ru.
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 В День города «Ведогонь-театр» подготовил 
обширную праздничную программу. В нее 
вошли концерт под открытым небом, экскурсия 
по театральному закулисью, читка юмористических 
рассказов, художественная выставка и мастер-
класс от Эльзы Лынюк. Разнообразие жанров 
было продиктовано желанием поднять настроение 
публики в начале культурного сезона, зарядить ее 
духовной искрой и привлечь к творческим поискам 
и новым постановкам. 

Концерт открыл худо-
жественный руководитель 
театра, заслуженный ар-
тист России Павел Куроч-
кин с песней «А я иду, ша-
гаю по Москве». Артисты 
театра – Зоя Даниловская, 
Татьяна Мазур, Анастасия 
Мунина, Егор Васильев, 
Кирилл Лясковский и Да-
нил Никитин – подготови-
ли праздничную програм-
му и исполнили известные 
эстрадные хиты разных лет 
на площадке перед театром.

– Я живу в этом городе 
всего полтора года, но он за-
нимает в моем сердце совер-
шенно особое место, здесь 
произошли самые удиви-
тельные события в моей 
жизни, а главное – я обре-
ла свой дом – «Ведогонь-
театр», друзей и любимых 
зрителей, – сказала Татьяна 
Мазур.

Затем всех желающих 
ждала увлекательная экс-
курсия по театральным 
«кулуарам», проведенная 
артистом Ильей Рогови-
ным. Илья работает в теа-
тре с 2010 года, но с художе-
ственным руководителем 
Павлом Курочкиным зна-
ком с 1999 года — он учился 
на его курсе в Высшем теа-
тральном училище имени 
Щепкина. Артист рассказал 
об истории «Ведогонь-те-

атра», раскрыл двери в та-
инственный мир гримерок 
и репетиционных залов, 
показал обычно скрытые 
от глаз зрителей места, где 
хранятся костюмы и деко-
рации, пульт помощника 
режиссера для управления 

спектаклями, мощные про-
жекторы и даже грузовой 
лифт, поделился секретами 
и легендами.

– Самое значимое в теа-
тре – атмосфера, благодаря 
которой игра актеров при-

обретает особую магию 
владения залом, – считает 
Илья.

А в малом зале прошла 
программа «Читаем вслух»: 
Зоя Даниловская вместе 
с Кириллом Лясковским 

прочитали юмористиче-
ские рассказы Н. Тэффи 
и А. Аверченко. Произведе-
ния в исполнении артистов 
театра прозвучали особенно 
живо и ярко, наполнив зал 
весельем.

В завершение праздни-
ка зрители окунулись в ак-
варельное море художни-
цы Эльзы Лынюк – она 
не только провела жела-
ющих по своей выставке 
в стенах театра, но и органи-
зовала мастер-класс и поде-
лилась оригинальным твор-
ческим методом. Много лет 
она работала инженером, 
но ее никогда не покидало 
желание рисовать. Эльза 
приоткрыла дверь в «твор-
ческую кухню» художника, 
многие впервые увидели 
кисти и бумагу для акваре-
ли, узнали, как ими пользо-
ваться, познакомились с ри-
сованием по мокрой бумаге. 
На глазах публики художни-
ца создала морской пейзаж 
акварельными красками. 
В этот день в «Ведогонь-теа-
тре» скучно не было никому!

Людмила ПОЛОНСКАЯ, 
фото Дмитрия ЕРОХИНА

 Яркое и душевное 
мероприятие 
соберет жителей 
и гостей города, 
чтобы познакомить 
с уникальной культурой 
и традициями 
российского казачества. 

14 сентября парк «Коло-
менское» на один день пре-
вратится в казачью стани-
цу. Ведь там состоится 10-й 
международный фестиваль 
под названием «Казачья ста-
ница Москва».

На пресс-конференции, 
посвященной предстоящему 
событию, руководитель Де-

партамента национальной 
политики и межрегиональ-
ных связей Москвы Виталий 
Сучков отметил интерес жи-
телей к казачьей культуре.

– Гости мероприятия по-
лучат возможность познако-
миться с богатой историей 
казачества, его уникальными 
военными и культурными 
традициями. Казачья культу-
ра по праву занимает достой-
ное место в ряду самобытных 
традиций российского народа, 
– рассказал Виталий Сучков.

На конкурсе выступят 
самодеятельные ансамбли 
и солисты более чем из 40 
регионов России. В програм-
ме примут участие Москов-
ский казачий хор, Государ-
ственный академический 
ансамбль песни и пляски 
донских казаков, певец Алек-
сандр Добронравов и другие.

Также на фестивале будут 
работать площадки «Каза-
чье подворье», «Ремеслен-
ный городок», «Казачий 
костюм», «Станичная яр-
марка» и выставка «История 
российского казачества».

Лидия СИМОЧКИНА
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ДЕНЬ                       ГОРОДА Ведущий полосы 
Дмитрий ЕРОХИН

news@id41.ru 
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«КАЗАЧЬЯ СТАНИЦА МОСКВА» 
ПРОЙДЕТ В КОЛОМЕНСКОМ

ДЕНЬ                                ГОРОДА
Д

ВСЕ ЖАНРЫ, 
КРОМЕ СКУЧНОГО



РУБРИКА 

В столице идет обще-ственное обсуждение проек-та бюджета Москвы на 2022 год и плановый период 2022-2024 годов. Как сообщает сайт Об-щественной палаты столи-цы, мероприятие проходит в дистанционном формате.Жители Москвы могут высказывать свои предло-жения, рекомендации, заяв-ления и замечания по бюд-жету на сайте Общественной палаты столицы. З д р а в о о х р а н е н и е  –в приоритетеБолее половины (54%) москвичей считают при-оритетом строительство объектов здравоохранения. Об этом заявил генеральный директор Всероссийско-го центра изучения обще-ственного мнения Валерий Федоров.
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 Состоялась экскурсия 
«По Зеленограду 
на машине времени». 
Ее организовало 
Объединение 
культурных 
центров 
Зеленограда 
в рамках проекта 
«Зелэкскурсия». 
Автор маршрута 
и гид – журналист 
Павел Чукаев. 
Экскурсантам 
посчастливилось 
прикоснуться 
к разным 
историческим пластам 
родной земли.

Участники экскурсии от-
правились в путь на ретро-
автобусе ЛИАЗ-677 – такие 
транспортные средства со-
ставляли основу автобусного 
парка еще в начале 2000-х го-
дов. Без кондиционера, с аро-
матом бензина и бумажными 
билетиками, зато с полным 
погружением в прошлое – со-
гласитесь, в этом есть аутен-
тичность и даже экстрим!

Маршрут начался от само-
го старого здания в городе –
Никольской церкви, постро-
енной в 1827 году. Ее дере-
вянную предшественницу 
возвели князья Голицыны, 
а нынешний храм был по-
строен уже при князьях Дол-
горуковых. Возвышавшаяся 
много лет над окраиной де-
ревни Ржавки, старая цер-
ковь и не ведала, что почти 
через 200 лет у ее подножия 
раскинется индустриальный 
гигант – современный Зеле-
ноград.

Ретроавтобус следует 
дальше – к мемориально-
му комплексу «Штыки» 
(авторы – многолетний 
главный архитектор Зеле-
нограда Игорь Покровский 
и архитектор Юрий Сверд-
ловский). На 40-м киломе-
тре Ленинградского шоссе, 
на месте самой большой 
братской могилы, протяну-
лись в небо узкие бетонные 

плиты, словно сложен-
ное оружие усопших 
воинов... Здесь захо-

ронено около 800 
бойцов, защищав-

ших Москву во время Ве-
ликой Отечественной 

войны. Фами-
лии при-

мерно 300 из них уста-
новлены, и до конца 
2024 года здесь по ини-
циативе Департамента 
культурного наследия 
Москвы должны по-
явиться каменные та-
блички с ними. Павел 

рассказал об удивительной 
акции местных активистов: 
их стремление увековечить 
память павших было так 
велико, что несколько раз 
зимой они замораживали 
листки с именами героев 
в ледяных пластинах и уста-
навливали их в сугробы. Хо-
тя бы на время они возвра-
щались потомкам... Кстати, 
именно отсюда 3 декабря 
1966 года тронулся в по-
следний путь к Кремлевской 
стене гроб с прахом Неиз-
вестного Солдата. Люди 
старшего поколения помнят 
торжественную церемонию 
захоронения, длившуюся 
несколько часов. С 2014 го-
да в нашей стране 3 декабря 
отмечается День Неизвест-
ного Солдата.

От мест, где пролегал бо-
евой меридиан защитников 
Родины, мы перемещаем-
ся прямиком в будущее –
на площадку «Алабушево» 

ОЭЗ «Технополис Москва». 
По дороге к ней мы увидели 
здание компании «Амплиту-
да», которое раньше зани-
мала Крюковская пугович-
ная фабрика. На внушитель-
ной территории – около 160 
гектаров – рождаются высо-
кие технологии. Так, груп-
па компаний «Электрон-
инвест» специализируется 
на разработке и серийном 
производстве устройств 
для систем электропитания, 
«Диагностика-М» произво-
дит антитеррористическое 
оборудование для транспор-
та, ЦТБ – печатные платы 
для средств связи, «Совэл-
маш» – двигатели с приме-
нением энергосберегающих 
технологий. Перечислять 
можно долго, ведь ежегод-
но в эксплуатацию вводятся 
по три-четыре предприя-
тия. Значительное место за-
нимает фармацевтический 
кластер, призванный обе-

спечить лекарственную 
безопасность России. После 
того как фармкластер вый-
дет на полную мощность, 
он один закроет 80% по-

требностей страны в онко-
препаратах.

Д е л а е м  о с т а н о в к у 
у Школьного озера, излю-

бленного места отдыха 
зеленоградцев: когда-
то вода из него бралась 

для нужд первой в России 
железной дороги от Санкт-
Петербурга до Москвы. 

В честь близлежащей водо-
напорной башни пруд так 
и назывался – Водокачка. 
Теперь это название суще-
ствует лишь на некоторых 
картах. Местная топоними-
ка не только уходит корнями 
в старину, но формируется 

и в наши дни. Так, автобус-
ный маршрут в центре 

города везет пас-
сажиров по несу-
ществующим объ-
ектам: кинотеатр 
«Электрон», «Дет-
ский мир», мага-
зин «Океан», Дом 
быта... Остались 

л и ш ь  н а з в а н и я 
остановок, превра-
тившиеся в самосто-

ятельные артефакты.
На Центральной пло-

щади у знаменитого «до-
ма-флейты» и Культурного 
центра маршрут заканчива-
ется. Красный ЛИАЗ уходит 
в «зимнюю спячку» до сле-
дующей весны. Но путеше-
ствия из прошлого в буду-
щее непременно возобно-
вятся!

Людмила ПОЛОНСКАЯ, 
фото автора

Ведущий полосы
Евгений АНДРЕЕВ
news@id41.ru 
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 Совет депутатов 
муниципального округа 
Силино организовал 
для инвалидов, 
ветеранов 
и их семей экскурсию 
в легендарный 
городок писателей –
Переделкино. 

Когда-то в этом месте 
жили и работали извест-
ные литераторы ХХ века: 
Леонов, Эренбург, Кассиль, 
Ильф, Пастернак и другие. 
Сегодня в Переделкино 
проводят экскурсии для ту-
ристов. На территории на-
ходятся дом творчества, 
книжный клуб, резиденции 
(у авторов есть возмож-
ность бесплатно приехать 
в дом творчества на не-
сколько недель), гостиница, 
рестораны, кафе и др.

Силинцы с большим ин-
тересом осмотрели окрест-
ности Переделкино, побы-
вали на писательских дачах 

и запечатлели исторические 
места на память.

 – Мы всей своей груп-
пой посетили дачи Булата 
Окуджавы и Бориса Па-
стернака. Нам рассказали, 
что в 1998 году музей Окуд-
жавы был создан как народ-
ный и общественный, а уже 
в 1999-м приобрел статус 
государственного. И сегод-
ня в нем сохранена прижиз-
ненная обстановка быта 
писателя и его уникальная 

коллекция колокольчиков. 
А Пастернак, оказывается, 
именно в этом месте, в до-
ме в Переделкино, когда-то 
узнал, что ему присуждена 
Нобелевская премия по ли-
тературе. В его доме также 
сохранилась прижизненная 
обстановка: письменный 
стол, лампа, книжная пол-
ка… Благодаря экскурсо-
водам мы узнали для себя 
много нового, смогли при-
коснуться к духу жизни пи-

сателей того времени. Все 
было интересно и органи-
зовано в том числе благода-
ря депутатам района Сили-
но, – рассказала активный 
житель района, член Совета 
ветеранов Силино Екатери-
на Терехова.

Анастасия ЗАХАРОВА, 
фото из архива МО Силино

 Силино в День города 
отметило и день района.

В западной части Школь-
ного озера провели празд-
ник, посвященный 
дню Силино. Глава 
муниципального 
округа Силино Анна 
Ясинова и депутаты 
района выступили 
с приветственными 
словами.

– Этот праздник 
мы всегда отмечаем 
с особой любовью, 
ведь нельзя не лю-
бить место, где родил-
ся и живешь, учишься, 
работаешь, создаешь 
семью и воспитываешь 
детей. Для нас это очень зна-
чимое событие, будьте здо-

ровы и счастливы, доро-
гие земляки, – сказала гла-
ва муниципального округа 
Силино Анна Ясинова.

Музыка, танцы и душев-
ные песни на протя-

жении всего вечера 
поднимали настрое-
ние зеленоградцам. 

В программе были 
и развлекатель-
ные номера: ин-

теллектуальные 
игры, шахматы, 

шашки и многое 
другое. Особенно 

гостям понрави-
лись ростовые ку-
клы, которые по-
забавили и взрос-
лых, и детей.

Также в этот день 
депутаты поздра-

вили активных жителей 
района, поблагодарили их 
за общественную деятель-

ность и заботу о родном Си-
лино. Лучшие жители полу-
чили грамоты, благодарно-
сти и памятные сувениры.

–  Д л я  м е н я  С и л и н о 
как второй дом. Я работаю 
здесь, раньше была депу-
татом района. Этот празд-
ник для всех нас очень 
важен. Он сплачивает лю-
дей и объединяет жителей 
района. Дни Силино всегда 
проходят в очень уютной, 
домашней обстановке. Вот 
и сегодня никому не было 
скучно, множество развле-
чений и игр, потрясающие 
номера от «Талисмана», 
выступления на любой 
вкус. Также многие сделали 
фотографии на память, что-
бы потом пересматривать 
и вспоминать приятный 
вечер в родном районе, – 
отметила активный житель 
Силино, старший методист 
школы №1353 (корпус 
1214) Татьяна Смотрова.

Жители района с боль-
шим трепетом и любовью 
относятся к своему дому 
и точно еще не раз все вме-
сте радостно встретят день 
любимого Силино!

Анастасия ЗАХАРОВА, 
фото из архива МО Силино

 Депутаты 
муниципального 
округа Силино 
приняли участие 
в акции «Соберем 
ребенка в школу», 
организованной 
партией «Единая 
Россия».

Более 240 тысяч детей 
к Дню знаний получили 
наборы с канцтоварами 
для учебы и творчества. 
Из них 63 тысячи – школь-
ники из новых регионов. 
Депутаты партии совместно 
с общественниками прокон-
тролировали строительство 
и капремонт школ, благода-
ря чему их сдали в установ-
ленный срок. Всего с 2022 
года отремонтировали че-
тыре с половиной тысячи 
школ. Из них 406 в 2024 го-
ду. Помимо этого, по ини-
циативе «Единой России» 
в программу по капиталь-
ному ремонту образователь-

ных учреждений включены 
колледжи и техникумы.

А в партийной акции 
«Родительская приемка» 
участвовали более 13 тысяч 
родителей. Они совместно 
с депутатами проверили го-
товность шести тысяч школ 
к новому учебному году.

Также партия приняла ре-
шение вернуть в школьную 
программу такие предметы, 
как «Труд» и «Основы безо-
пасности и защиты Родины». 
По их инициативе все шко-
лы России работают по фе-
деральным стандартам.

Анастасия БЫКОВА, 
ru.freepic.com

 В районе Силино состоялось открытие 
новой экспозиции Доски почета. На ней 
портреты наиболее активных граждан района. 
Мероприятие было приурочено к дню образования 
муниципального округа.

Почетные грамоты и по-
дарки вручили активным 
жителям района, лучшим 
в профессии, руководителям 
и специалистам, достигшим 
высоких результатов в своем 
деле, представителям обще-
ственных организаций, ве-
теранам труда, тем, кто де-
лает район и город лучше.

С торжественным словом 
выступили глава муници-
пального округа Силино 
Анна Ясинова, глава упра-

вы района Наталия Гусева 
и муниципальные депутаты. 
Они выразили благодар-
ность лауреатам Доски по-
чета за отзывчивость, нерав-
нодушие, добросовестный 
многолетний труд, профес-
сионализм и высокую ответ-
ственность, активную жиз-
ненную позицию и верность 
долгу, вклад в комфортную 
и безопасную жизнь округа.

Анастасия БЫКОВА, 
фото из архива МО Силино

СИЛИНО глава муниципального округа

Анна Владимировна
ЯСИНОВА
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В столице идет обще-ственное обсуждение проек-та бюджета Москвы на 2022 год и плановый период 2022-2024 годов. Как сообщает сайт Об-щественной палаты столи-цы, мероприятие проходит в дистанционном формате.Жители Москвы могут высказывать свои предло-жения, рекомендации, заяв-ления и замечания по бюд-жету на сайте Общественной палаты столицы. З д р а в о о х р а н е н и е  –в приоритетеБолее половины (54%) москвичей считают при-оритетом строительство объектов здравоохранения. Об этом заявил генеральный директор Всероссийско-го центра изучения обще-ственного мнения Валерий Федоров.
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 В любые времена 
дети и старшее 
поколение должны 
чувствовать себя 
под защитой, получать 
качественное 
образование, 
реализовывать таланты.

Городские программы 
и учреждения дают тысячи 
возможностей, предостав-
ляя пространства, настав-
ников, открывая культуру 
через навык и знание. Объе-
динение культурных центров 
Зеленограда начинает сезон 
2024/2025 в самых уютных 
мастерских округа.

В библиотеках и район-
ных культурных центрах 
под руководством Романа 
Сергеевича Дерманского за-
нимается более 1000 человек 
в 96 студиях и коллективах. 
Библиотека всегда была ме-
стом встречи любительских 
сообществ. Так, в первой би-
блиотеке в районе Крюково 
действовал театральный кру-
жок. А районные культурные 
центры вырастили не одно 
любознательное поколение. 
Сейчас высококвалифици-
рованные педагоги культуры 

и искусства и специалисты 
научно-технической сферы 
тесно взаимодействуют с би-
блиотеками. Это соседство 
создает особую атмосферу 
созидания. Посещаемость 
учреждения выросла в два 
раза, читателей стало боль-
ше: за лето прочитано 104 
тысячи книг. Победители 
грантовых конкурсов РДДМ 
«Движение Первых» и Феде-
рального агентства по делам 
молодежи «Росмолодежь», 
конкурса «Московские масте-
ра», всероссийских конкурсов 
«Библиотеки ПРОдвижение» 
и «Культура слова» в рам-
ках национального проекта 
«Культура» вывели учрежде-
ние на новый уровень. 

Приглашаем стать частью 
творческой семьи Зелено-
града! Возможно, именно 
в наших мастерских и сту-
диях вы найдете единомыш-
ленников.

Желающих прикоснуться 
к декоративно-прикладно-
му творчеству заинтересу-
ет арт-мастерская «Творим 

вместе» в районе Силино. 
Под руководством Дианы 
Алексеевны Савельевой 
участники от 12 до 55 лет 
научатся сочетать разные 
материалы и техники, будут 
практиковаться в вязании, 
макраме, витражной и то-
чечной росписи.

Хотите погрузить под-
ростка в разнообразие тра-
диций и этносов через дви-
жение? Студия народного 
танца «Перепляс» под ру-
ководством Алены Андре-
евны Удаловой приглашает 
детей от 10 до 17 лет в райо-
не Крюково. Занятия танца-

ми развивают чувство рит-
ма и пластику, формируют 
осанку. Студийцы выступа-
ют на концертных площад-
ках, участвуют в конкурсах.

Мечтаете, чтобы ребе-
нок пел на большой сцене? 
Вокальная студия «Квин-
терия» под руководством 
Кристины Сергеевны Во-
лодиной ждет детей от 7 
до 14 лет в районах Силино 
и Савелки. Обучение соль-
ному исполнению улучшает 
технику эстрадного пения, 
ставит дыхание и голос. Ан-
самблевое исполнение раз-
вивает гармонический слух, 

учит петь в коллективе, дер-
жать партию.

Желаете создавать пред-
меты искусства? Овла-
деть мастерством росписи 
по ткани можно в творче-
ской мастерской «Батик» 
для участников старше 18 
лет в районе Старое Крюко-
во. Под руководством Юлии 
Александровны Немцовой 
каждый участник создаст 
коллекцию красивых панно 
для интерьера, одежды.

Педагог Дарья Борисов-
на Смирнова и участни-
ки творческой мастерской 
«Русские узоры» в Старом 
Крюково будут расписы-
вать предметы быта в тра-
диционных стилях регио-
нов России. Занятия про-
ходят в формате семейной 
мастерской для родителей 

с детьми от 3 до 5 лет, дети 
от 6 до 14 лет занимаются 
самостоятельно. 

Продолжаются занятия 
в рамках проекта «Москов-
ское долголетие». Предлага-
ем записаться по направле-
ниям: ОФП, «Мои 6 соток», 
вышивка лентами, ино-
странные языки, рисование, 
вокальный и вокально-ин-
струментальный ансамбль, 
шахматы, скандинавская 
ходьба, танцевальная аэро-
бика, латина-микс, плоскост-
ная флористика, плетение 
фриволите и другие. Запись 
осуществляется в центрах 
социального обслуживания 
по месту жительства, а также 
в корпусах учреждения. 

Наталья ПФАЙФЕР, 
фото ОКЦ ЗелАО

 Не надо себя обманывать: мы живем 
в очень узком диапазоне восприятия звуков, 
запахов, цвета. Потеря (или хотя бы ухудшение 
работоспособности) одного из наших органов 
чувств – это серьезная проблема. А зрение – один 
из главных наших «контактеров» с внешним миром. 
Поэтому следить и ухаживать за глазами надо 
начинать с раннего детства.

– Если быть точным –с воз-
раста 0+, – говорит главный 
врач зеленоградского офталь-
мологического центра «Про-
Зрение» Альберт Камболов.

Около месяца назад в цен-
тре «ПроЗрение» открылось 
детское офтальмологиче-
ское отделение. 

– Зрение у детей надо на-
чинать проверять букваль-
но с рождения, чтобы была 
возможность вовремя при-
нять меры для коррекции, – 
убежден Альберт Алексее-
вич. – Профилактика всегда 
обходится дешевле, чем ле-
чение – это давно доказано 
не только в офтальмологии. 

Что для этого есть в «Про-
Зрении»? Самая большая 
в Зеленограде концентрация 
оборудования для обследо-
вания зрения и для аппа-
ратного лечения патологии 

зрения у детей. Высококва-
лифицированные, внима-
тельные врачи. Применя-
ются современные методы 
коррекции зрения, напри-
мер, «ночные линзы», очень 
эффективные при близору-
кости, так как способству-
ют замедлению ее развития. 
Это жесткие контактные 
линзы, которые надеваются 
на ночь – а днем человечек 
снова видит хорошо без оч-
ков и линз. Особенно удобно 
для ребят, которые занима-
ются спортом: классические 
очки неприменимы, а мяг-
кую контактную линзу легко 
потерять в ходе упражнений.

К сожалению, близору-
кость сейчас – удел не толь-
ко «ботаников», книжников. 
Практически все молодые 
люди «залипают» в теле-
фонах, напрягают глаза… 

Естественно, это приводит 
к массовому снижению зре-
ния у молодежи.

– Увы, сейчас от этого ни-
куда не деться, ведь даже 
дневники у школьников те-
перь в смартфонах, – отве-
чает на мой вопрос Альберт 
Алексеевич. – Конечно, на-
до, как возможно, дозиро-
вать для детей использо-
вание телефонов, компью-
теров. Но вряд ли удастся 
добиться этого по строгим 
регламентам. Поэтому тем 
более нужно своевременно 
проводить для детей профи-
лактические осмотры, когда 
еще есть возможность под-
держать хорошее зрение. 

В клинике готовы оказать 
не только консервативную 
помощь, но и например, уда-
лить попавший инородный 
предмет – у детей это наибо-
лее распространенная трав-
ма глаз. Но тут уж многое 
зависит от самого пациента. 
Есть дети, у которых терпе-
нию и взрослым можно по-
учиться, а есть такие, кото-
рые врача к себе на десять 
метров не подпускают.

– В таких случаях, а также 
при более сложных травмах, 
конечно, надо обращаться 
в детские стационарные от-
деления, – говорит Альберт 
Алексеевич. – Но диагно-
стическую, профилактиче-

скую, коррекционную по-
мощь мы окажем на самом 
высоком уровне.

От автор а  з аметки. 
Я далеко уже не ребенок, 
но помощь, которую лично 
мне оказали в «ПроЗрении», 
оцениваю по высшему баллу. 
Иван ЛАЗАРЕВИЧ, фото из 

архива «ПроЗрение»

ТВОРЧЕСТВО. РАЗВИТИЕ. ВДОХНОВЕНИЕ

Получить консультацию по студиям и мастерским 
Объединения культурных центров Зеленограда 
можно по телефонам +7 (499)731-7048, 
+7 (995) 655-2559. Полная информация на сайте 
zelkultura.ru 

ЗРИ В КОРЕНЬ!ЗРИ В КОРЕНЬ!

Корп. 353, тел. 8 (495) 780-0353, 8 (915) 030-0535
И М Е Ю Т С Я  П Р О Т И В О П О К А З А Н И Я ,  П Р О К О Н С У Л Ь Т И Р У Й Т Е С Ь  С О  С П Е Ц И А Л И С Т О М .

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ 
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6.00 Новости
6.10 ПОДКАСТ.ЛАБ «Жизнь замеча-
тельных». 16+
6.55 Играй, гармонь любимая! 12+
7.40 «Часовой». 12+
8.10 «Здоровье». 16+
9.20 «Непутевые заметки» с Дмитрием 
Крыловым. 12+
9.40 «Мечталлион». Национальная 
лотерея. 12+
10.00 Новости 
10.15 «Жизнь своих». 12+
11.05 «Повара на колесах». 12+
12.15 «Видели видео?» 0+
13.20 Т/с «А у нас во дворе. 
Прерванный сезон». 16+
15.30 «Горячий лед». Фигурное ката-
ние. Открытие сезона. Прямой эфир из 
Санкт-Петербурга
16.55 Д/ф «Юлия Чичерина: «И мы бу-
дем стоять». 16+
18.00 Вечерние новости 
19.00  «Точь-в-точь». 16+
21.00 «Время»
23.00 Т/с «Обоюдное согласие». 18+
23.35 ПОДКАСТ.ЛАБ «Триггеры». 16+

6.40 М/ф «Смотрим мультфильмы»
7.20 «В кругу друзей»
8.00 Местное время. Воскресенье
8.35 «Когда все дома с Тимуром 
Кизяковым»
9.25 Утренняя почта с Николаем 
Басковым

10.10 Сто к одному
11.00 Вести
11.50 Большие перемены
12.50 «Истории Большой Страны». 12+
14.50 «Парад юмора». 16+
17.50 «Песни от всей души». 12+
20.00 Вести недели
22.30 Москва. Кремль. Путин
23.00 Воскресный вечер с Владимиром 
Соловьевым. 12+
1.30 Х/ф «Танго мотылька». 12+

6.00 Х/ф «Интриганки». 12+
7.35 Х/ф «Падающая звезда». 12+
9.35 Х/ф «Белые росы». 12+
11.30, 0.40 События
11.50 «Наша смешная жизнь». 16+
12.40 Х/ф «Солдат Иван Бровкин». 0+
14.30, 5.30 Московская неделя
15.00 Д/ф «Дорогие товарищи. Полет 
Руста». 16+
15.55 Д/ф «Настоящий детектив. 
Ничего святого». 16+
16.40 Д/ф «90-е. Папы Карло шоу-биз-
неса». 16+
17.30 Х/ф «Книжная девочка». 16+
21.05 Х/ф «Ледяное сердце Северины». 16+
0.55 «Петровка, 38». 16+
1.05 Х/ф «Женщина в зеркале». 16+

6.30 Х/ф «Страшная красавица». 16+
6.55 Т/с «Условия контракта». 16+
18.45 Пять ужинов. 16+
19.00 Т/с «Великолепный век». 16+

23.15 Х/ф «Как вернуть мужа за трид-
цать дней». 16+
1.10 Х/ф «Вечера на хуторе близ 
Диканьки». 16+

5.00 «Самые шокирующие гипотезы». 16+
7.00 «С бодрым утром!» 16+
8.30 «Новости». 16+
9.00 «Самая народная программа». 16+
9.30 «Знаете ли вы, что?» 16+
10.30 «Наука и техника». 16+
11.30 Д/с «Легенды и мифы». 16+
13.00 «Неизвестная история». 16+
14.00 Х/ф «Пылающее море». 16+
16.05 Х/ф «Волна». 16+
18.20 Х/ф «Разлом». 16+
20.30 Х/ф «Гренландия». 16+
23.00 «Итоговая программа с Петром 
Марченко». 16+

7.00 М/с «Отель «У овечек». 0+
7.15 Уральские пельмени. 16+
8.00 «100 мест, где поесть». 16+
9.00 Кто круче всех? 16+
10.35 М/ф «Мы – монстры». 6+
12.25 М/ф «Мы – монстры – 2». 6+
14.35 Х/ф «Зверолэнд». 6+
16.20 М/ф «Повелитель драконов». 6+
18.15 Х/ф «Пираты Карибского моря: 
На странных берегах». 12+
21.00 Х/ф «Пираты Карибского моря: 
Мертвецы не рассказывают сказки». 16+
23.35 Х/ф «Путешественница во вре-
мени». 16+

Телепрограмма предоставлена АО «Сервис-ТВ»
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ашины были 
дефицитом не 
только в СССР. 
Например, в 
Музее ретроав-
томобилей ВБВ 

демонстрируется неболь-
шой фургон Barkas B1000, 
произведенный в ныне не-
существующей стране – 
ГДР. В отличие от ФРГ, для 
которой были открыты все 
рынки мира, Восточная Гер-
мания по сути находилась в 
изоляции, и ее автомобили 
распространялись лишь в 
пределах социалистическо-
го блока (похоже на нынеш-
нюю ситуацию, не правда 

ли?). Причем с годами си-
туация в местной автопро-
мышленности ухудшалась 
– ресурсов не хватало, по-
давляющее большинство 
«Баркасов» поставлялось 
только в саму ГДР. В 
Советский Союз авто-
мобили Barkas массово 
никогда не ввозились, 
они появились у нас по-
сле того, как ГДР канула 
в Лету. В СССР «Баркасы» 
зачастую попадали с воз-
вращающимися на родину 
военнослужащими Запад-
ной группы войск, для ко-
торых действовали льготы 
на растаможивание одной 
иномарки, с целью пере-
везти личные вещи, после 
чего машина продавалась 
за смешные деньги. А меж-

ду тем простой и надежный 
Barkas B1000 был реальным 
подспорьем для больших 
семей. По сути, этот немно-
го комично выглядящий, но 
универсальный и вмести-
тельный фургончик стал 
первым доступным для на-
ших людей минивэном.

Переднеприводный 
Barkas B1000 выпускался 
долгие три десятка лет – с 
1961 по 1991 год. Он ос-
нащался карбюраторным 
двухтактным 46-сильным 

бензиновым двига-
телем с водяным охлажде-
нием. Интересно отметить, 
что доступ в моторный от-
сек в Barkas B1000 реали-
зован прямо из салона. По 
нынешним меркам это вы-
глядит совсем скромно, осо-
бенно для минивэна, тем не 
менее в 1980-е годы даже 

«Фольксва-
ген» выпу-

скал Transporter 
III в варианте с 

двигателем мощностью все-
го 36 л.с. Коробка передач 
– четырехступенчатая меха-
ническая, разгонялся «Бар-
кас» до 100-110 км/ч. В са-
лоне предусмотрены места 
для семи пассажиров. Одна-

ко помимо минивэна 
существовали и дру-
гие варианты Barkas 
B1000 – фургон, 
грузопассажирский 
автомобиль и мо-
дификация с бор-
товой платформой. 
Сторонние фирмы 

переоборудовали ав-
томобиль под нужды 

скорой помощи и пожарных 
служб.

Если вы позвоните 
нам по телефону 8 (993) 
352-0866, мы с радостью 
встретим вас в Музее ре-
троавтомобилей ВБВ по 
адресу Льяловское шоссе, 
1А (в полутора километрах 
от монумента «Штыки») и 
покажем нашу интересную 
коллекцию.

ду тем простой и надежный 
Barkas B1000 был реальным 
подспорьем для больших 
семей. По сути, этот немно-
го комично выглядящий, но 
универсальный и вмести-
тельный фургончик стал 

«Фольксва-
ген» выпу-

скал Transporter
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GOOD ORCHESTRA ПРИГЛАШАЕТ ВАС ПОГРУЗИТЬСЯ В УНИКАЛЬНОЕ МУЗЫКАЛЬНОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ, ГДЕ 
ИСКРЯЩИЕСЯ ТРУБЫ, МЕЛОДИЧНЫЕ САКСОФОНЫ И ПЕСТРЫЕ ТРОМБОНЫ ВОПЛОТЯТ РОК-ХИТЫ 

В СОВЕРШЕННО НОВОМ ЗВУЧАНИИ. В ПРОГРАММЕ – НЕОЖИДАННЫЕ И ЗАХВАТЫВАЮЩИЕ АРАНЖИРОВКИ 
ПРОИЗВЕДЕНИЙ LINKIN PARK, IMAGINE DRAGONS, QUEEN, DEPECHE MODE, «КИНО», «КОРОЛЬ И ШУТ» И 

ДРУГИХ.  А КАК НАСЧЕТ BAD GUY ОТ BILLIE EILISH В ЭСТЕТИКЕ АМЕРИКАНСКОГО ДЖАЗА 
ПЕРВОЙ ПОЛОВИНЫ XX ВЕКА? ЗДЕСЬ БУДЕТ ВСЕ! 6+21 сентября

19.30
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КУЛЬТУРНЫЙ ЦЕНТР КУЛЬТУРНЫЙ ЦЕНТР 
«ЗЕЛЕНОГРАД»«ЗЕЛЕНОГРАД»

Центральная пл., д. 1, тел. 8 499 7343171, www.zelcc.ru

Более 80 кружков и клубных формирований 
ведут дополнительный набор в КЦ «Зеленоград» 
(Центральная пл., д. 1) и его подразделениях (корп. 
606, 1013А 1432). Запись на сайте zelcc.ru и по тел.: 
8 (499) 734-3171 с 10.00 до 21.00 (ежедневно), 
8 (499) 734-3395 с 10.00 до 19.00 (в будни). 3+

Окружная газета №33 (871) от 13.09.2024 г. Бесплатно. 
Издатель и редакция – ООО «Издательский дом «41». 
Адрес издателя и редакции: 124482, Москва, Зеленоград, корп. 339а,
офис 1-7. Тел. 8 (499) 735-2271 E-mail: news@id41.ru, www.id41.ru
Если вы не получаете нашу газету – звоните по телефону 8 (499) 735-2271
Зарегистрированный товарный знак №362200 от 15 октября 2008 г.

Учредитель – Префектура Зеленоградского административного округа города Москвы. 
Главный редактор Татьяна Октябрьевна СИДОРОВА. 
Зарегистрировано в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных
технологий и массовых коммуникаций по Центральному федеральному округу (ПИ № ТУ50-02255) от 10.09.2015 г.
Рукописи не возвращаются и не рецензируются. Мнение редакции не всегда совпадает с мнением авторов публикаций. 
Ответственность за рекламные материалы несут рекламодатели.  ©На правах рекламы.

Отпечатано в ООО «Типография КП – Москва»
Адрес: 141407, МО, г. Химки, Нагорное ш., д. 2, корп. 9, пом. А
Зак. №4139. Подписано в печать 12.09.2024
Время по графику:  19.00.
Фактическое время: 19.00.
Тираж 77 360 экз.

14 сентября, 19.00. 
Спектакль «Скупой»
Главный ге-

рой бессмерт-
ной комедии 
Мольера бо-
гат. И скуп до 
смешного: слуги его ходят в лох-
мотьях, работают за двоих, а соб-
ственных детей он вынуждает жить 
в долг и готов обречь на брак по 
расчету. Это забавный, изобрета-
тельный, тонкий спектакль, кото-
рый, как и 300 лет назад, заставляет 
зрителей смеяться над человече-
скими пороками. 

Комедия, 2 часа 20 минут с антрак-
том. Билеты на сайте театра. 12+

15 сентября, 12.00. 
Спектакль «Рикки-Тикки-Тави»
История о 

смелом ман-
густе Рикки-
Т и к к и - Т а в и 
– сказка герои-
ческая. Зверьку предстоит вступить в 
бой с коварными змеями, угрожающи-
ми его близким. Но это будет потом, а 
сначала Рикки предстоит завести много 
друзей: познакомиться с крысами Чуей 
и Чучундрой, птичкой Дарзи и девочкой 
Элли. И когда они окажутся в опасно-
сти, маленький, но храбрый мангуст, не 
раздумывая, встанет на защиту друзей! 
Героическая сказка, 1 час. Билеты на 
сайте театра. 3+

15 сентября, 18.00. 
Спектакль «Дуэль»
Писатель со-

чинил исто-
рию о том, 
как хорошие 
в  принципе 
люди абсолютно не способны ус-
лышать друг друга. Один слишком 
тонок и чувствителен – и потому 
катится под откос, другой слишком 
рационален и жесток. И только ду-
эль смогла решить противоречия, 
навсегда изменив жизнь одного из 
них… 

Драма, 1 час 20 минут. Билеты на 
сайте театра. 16+ 

Библиотека №250, корпус 2008
14 сентября, 17.00-18.00. 
Проект «Сказ-

ки на ночь» для 
детей от 4 до 8 
лет. Встречи 
пр оходят в 
уютной атмосфере, мягкие подушки 
уютно лежат на ковре в ожидании на-
чала, а музыка погружает в состояние 
предвкушения чего-то необыкновенно 
важного и интересного. Ребята узнают 
об обычаях и традициях чувашского 
народа, познакомятся с поговорками 
и пословицами, будут отгадывать за-
гадки и мастерить куколку из бумаги 
в национальном костюме. Бесплатно. 
Регистрация на zelkultura.ru 4+

Библиотека №254, корпус 232
18 сентября, 19.00-21.00. 
Встреча со-

общества лю-
бителей бар-
довской песни 
«Своя среда». 
Это негромкие вечера, на которые 
собираются очень творческие лю-
ди, играющие на гитаре и поющие 
по-разному, но одинаково пронзи-
тельно. К встрече можно присоеди-
ниться в качестве участника и сы-
грать вместе с бардами или сольно. 
И просто приятно провести вечер 
в душевной компании в качестве 
слушателя. Бесплатно. Без реги-
страции. 18+

«Ведогонь-театр»
Ул. Юности, д. 17, тел. 8 (499) 736-6905, vedogon.ru

Объединение библиотек и культурных центров ЗелАО
+7 (499) 736-2074, zelkultura.ru

Ежедневно, 11.00-21.00. 
Прогулки на электро- и ве-
ломобилях. Пункт проката 
справа от центрального входа 
в ДК. 6+

13 сентября, 19.00. Стенд-
ап Андрея Бебуришвили «Уже 
не тот». 18+

1 5  с е н т я б р я ,  1 5 . 0 0 . 
Бал исторических баль-

ных танцев «Краски осе-
ни». 18+

15 сентября, 18.00. Летняя 
веранда. Дискотека 90-х «Тан-
цуют все!». Вход свободный. 16+

17 сентября,  18.30. 
Проект «Вечер хорошего 
кино». Показ фильма «Ма-
ма» (1976). Вход свобод-
ный. 6+

17 сентября, 19.00. Клуб 
общения на испанском языке. 
Вход свободный. 16+

18 сентября, 19.00. Концерт 
«Когда мои друзья со мной» во-
кальной студии «Бельканто». 
Вход свободный. 6+

19 сентября, 19.00. Ав-
торская программа Василия 
Сапунова «Мастерская ду-
ши». Гость проекта Анатолий 
Юдин. Вход свободный. 16+

20 и 27 сентября, 18.00. 
Квест «Тайны Дворца куль-
туры». 7+

21 сентября, 18.00. Про-
ект «Ритмы города». Концерт 
группы GlafiraBand. Вход сво-
бодный. 6+

22 сентября, 12.00. Спек-
такль «Мишкина каша» по 
рассказам Н. Носова. 6+

22 сентября, 14.00. Кон-
церт «Танцевальная палитра 
осени» театра танца «Сап-
фир». 0+

29 сентября, 12.00. 
Шоу-мюзикл для всей семьи 
«Принцессы и злодеи». 0+

30 сентября, 19.00. Спек-
такль «Сирена и Виктория» с 
участием Олеси Железняк и 
Татьяны Кравченко. 12+

3 октября, 19.00. Концерт 
ВИА «Синяя птица». 6+ 

4 октября, 19.00. Стендап-
концерт Расула Чабдарова. 18+

6 октября, 12.00. Музы-
кальный спектакль «Золушка» 
Московского театра им. Спар-
така Мишулина. 6+

6 октября, 18.00. Концерт 
«Осень благая». 0+

11 октября, 19.00. Шоу-
концерт «Кобяков». 6+

12 октября, 18.00. Спек-
такль «Гамлет Story» с участи-
ем Алексея Кравченко, Сергея 
Чонишвили, Сергея Шныре-
ва и ансамбля «4:33» Алексея 
Айги. 12+

13 октября, 12.00. Музы-
кальные спектакли «Кошкин 
дом» и «Теремок» театра им. 
Н.И. Сац. 0+

13 октября, 17.00. Танце-
вальный спектакль «Новень-
кая». 6+

17 октября, 19.00. По-
этический вечер Анны Егоян 
«Человеку нужен человек». 6+

18 октября, 19.00. Спек-
такль «Комедия о театре» 
труппы «Заячий стон». 12+

19 октября, 12.00. Пред-
ставление Дмитрия Куклачева 
«Котобум». 3+

19 октября, 19.00. Кон-
церт Игоря Саруханова «Луч-
шее за 40 лет». 12+

20 октября, 18.00. Кон-
церт Александра Серова. 6+

23 октября, 20.00. Кон-
церт Лолиты. 12+


